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MESA DIRECTIVA  

Lo que la pandemia cambio.- Hasta esta semana, a causa de la pandemia, en San Lázaro se han 
tenido 710 días en esquema laboral semipresencial. Por instrucción de los órganos de gobierno de 
la Cámara, a partir del 18 de marzo de 2020, el personal sindicalizado y personas vulnerables 
(mayores de 60 años, mujeres embarazadas y personas con enfermedades crónico-
degenerativas) dejaron de asistir a laborar presencialmente al recinto de San Lázaro. La 
virtualidad ha modificado los modos de conducir las sesiones en el gran salón, donde cada uno 
de los tres presidentes de la Mesa Directiva —Laura Rojas Hernández, Dulce María Sauri y Sergio 
Gutiérrez Luna—  le han puesto su sello personal a la vida parlamentaria virtual, con el agregado 
de pantallas gigantes que proyectan la imagen de los legisladores que usan la tribuna desde las 
salas de Zoom que los conecta. [EXCÉLSIOR]  

Necesario reflexionar del papel histórico al que abonamos en la construcción de la nación: 
Sergio Gutiérrez Luna.- Durante la celebración del Día de la Bandera, el presidente de la Cámara 
de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, recordó que nuestra bandera ha sido testigo de los cambios 
más importantes de nuestra patria, por eso es necesario reflexionar del papel histórico al que 
abonamos en la construcción permanente y colectiva de nación, donde el pueblo se enfrenta a 
intereses minoritarios que de manera antidemocrática se oponen a los cambios sociales de cada 
época. [TELEFÓRMULA] 

Defiende presidente de la Cámara de Diputados difusión de parlamento sobre reforma eléctrica.- 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, advirtió que 
defenderá el fuero de los legisladores federales y su derecho a la libre expresión. Luego de que el 
INE reconvino a los diputados que han difundido los foros sobre la reforma eléctrica, el legislador 
de Morena señaló que el parlamento abierto se trata de un acto inédito, ya que la propuesta de 
reforma se ha puesto al escrutinio no sólo de legisladores, sino de académicos, especialistas, 
representantes de la iniciativa privada y organizaciones civiles, de tal forma que resulta 
indispensable que todos los actores involucrados puedan formular sus puntos de vista. 
[OVACIONES] 

Santiago Creel anuncia que Va por México no va a apoyar las reformas del presidente.- Santiago 
Creel, vicepresidente de la Cámara de Diputados, anunció desde Chihuahua que la oposición 
no va a apoyar las reformas del presidente López Obrador como la eléctrica, la electoral y la 
militarización, insertando la Guardia Nacional a la Sedena. El diputado panista aseguró que la 
coalición Va por México representa 23 millones de votos. [W RADIO] 

Censura del INE refuerza la idea de una reforma electoral: Morena.- Tomás Pliego Calvo, dirigente 
del Morena en la Ciudad de México, afirmó que la censura que ejerce el INE contra la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, con motivo de la veda por la consulta de revocación de 
mandato justifica plenamente la necesidad de la reforma electoral planteada por el titular del 
Ejecutivo federal. Coincidió con su coordinadora, Martha Ávila, en mantener la defensa de 
Sheinbaum y exigir al INE que se apegue a la ley y actúe con imparcialidad. La legisladora local 
aludió a las conferencias que realiza la agrupación Sí por México, de los empresarios Claudio X. 
González y Gustavo de Hoyos, vinculada con la coalición Va por México, que integran el PAN, PRI 
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y PRD, en las que han participado Xóchitl Gálvez y Santiago Creel e incluye en su cartel al 
consejero electoral Ciro Murayama. Ven la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio. 
[JORNADA] 

REFORMA ELÉCTRICA  

Reiteran riesgos en reforma eléctrica.- De concretarse la propuesta, está en peligro el futuro del 
medio ambiente, la salud y los empleos, asegura el diputada emecista Mauro Garza. [EXCÉLSIOR] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Insisten diputados en ciberseguridad.- Una vez más, la Cámara de Diputados intentará sacar 
adelante una reforma en materia de ciberseguridad, tema sin atender y que ha carecido de los 
consensos necesarios, congelando diversas iniciativas.. [EXCÉLSIOR] 

Legisladores se reúnen con Eurodiputados.- El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores 
en la Cámara de Diputados, el petista Alfredo Femat Bañuelos, encabezó una reunión de trabajo 
con integrantes de la Comisión de Comercio Internacional del Parlamento Europeo para conocer 
el avance para aprobar y ratificar el Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y 
Cooperación. [UNIVERSAL] [UNOMÁSUNO] 

Piden castigar abuso sexual contra mayores.- La diputada ecologista Valeria Santiago Barrientos 
propuso reformar el Código Penal Federal para agregar al tipo penal del delito de violación a la 
intimidad sexual hoy existente, otras conductas como comercializar, ofertar, reproducir, 
almacenar o recolectar imágenes, videos o audios de contenido íntimo sexual de una persona 
mayor de edad, sin su consentimiento, aprobación o autorización. [UNIVERSAL] [UNOMÁSUNO] 

Rechaza PRI cambios a ley de disciplina financiera.- Al manifestar su rechazo al decreto que 
adiciona diversas disposiciones de la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y 
los Municipios, el PRI en San Lázaro lamentó que no se puedan construir soluciones legislativas 
conjuntas. [UNIVERSAL] 

Diputados del PAN apremian a destituir a Ovalle de Segalmex.- El PAN en la Cámara de 
Diputados demandó la remoción del director general de Seguridad Alimentaria en México 
(Segalmex), Ignacio Ovalle, ante las irregularidades financieras detectadas en el organismo.
[JORNADA] 

Movimiento Ciudadano propone crear Comité de Vigilancia de Megaproyectos de AMLO.- 
Diputados de Movimiento Ciudadano propusieron la creación de un Comité de Vigilancia de los 
Megaproyectos para fiscalizar y vigilar el desarrollo de las obras bajo los principios de 
transparencia y legalidad. [UNIVERSAL] 

Diálogo y paz deben ser siempre banderas.- La violencia jamás será la solución; el diálogo y la 
paz deben ser siempre las banderas del mundo, afirmó el diputado priista Alejandro Moreno, al 
ratificar su llamando a solucionar el conflicto entre Rusia y Ucrania. [OVACIONES] 

Avanza veto legislativo.- La Comisión de Reforma Electoral de la Cámara de Diputados aprobó 
una reforma para impedir que las decisiones del Congreso respecto de la integración de las 
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bancadas, así como de los órganos de dirección legislativa y de la representación en la Comisión 
Permanente puedan ser impugnados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación. [EXCÉLSIOR] 

Por faltas en gasto 2020, el INE multa a partidos con $687.4 millones.- Al confirmar irregularidades 
en sus reportes de gasto de 2020, el INE impuso multas a los partidos políticos por 687.4 millones de 
pesos. [JORNADA] 

ASF detecta anomalías en programa Bienestar.- La Secretaría de Bienestar no estableció 
funciones y atribuciones para la operación del programa Bienestar de las Personas en Situación 
de Emergencia Social y Natural, lo que derivó en una serie de pagos irregulares a beneficiarios 
que no acreditaron necesitar dichos fondos, así como falta de comprobación de gastos o 
devoluciones al erario por un total de 169 millones 200 mil pesos, indicó la ASF. [JORNADA] 

REVOCACIÓN DE MANDATO  

AMLO pide sesionar al INE para aumentar casillas en revocación de mandato.- El presidente 
Andrés Manuel López Obrador llamó al Consejo General del INE a que se reúna con la IP para 
que se incremente el número de casillas para la consulta de revocación de mandato, que se 
llevará a cabo el próximo 10 de abril. [RAZÓN] [REFORMA] [EXCÉLSIOR] 

OPINIÓN 

Columna. Francisco Garfias en Arsenal, comenta que con las mismas palabras que el Presidente 
utilizó para definir el estado de las relaciones diplomáticas con España, el diputado del PAN, 
Santiago Creel, definió la situación del diálogo del gobierno federal con la oposición. "Está 
pausado". Creel ha pedido reunirse con el secretario de Gobernación. Lo ha buscado, pero no 
ha vuelto a tener contacto [EXCÉLSIOR/p4] 

Artículo, Alejandro Moreno en A 93 años estamos en pie de lucha, opina que el juicio de la 
historia pone a cada uno en el lugar que le corresponde. Por más que haya quienes quieren 
adelantarse y pretenden dictar la forma en que buscan ser recordados, lo cierto es que se trata 
de un ejercicio colectivo inmaterial surgido de la reflexión a la distancia. Y es que si algo requiere 
la historia es tiempo. [UNIVERSAL/p14] 

Artículo. Yolanda de la Torre comenta que la madrugada del 24 de febrero de 2022, pasará a la 
historia, por ser aquella en que el presidente de Rusia, Vladimir Putin, decidió hacer efectivas sus 
amenazas, respecto a apoyar las ambiciones separatistas de las regiones de Donetsk y Luhansk. 
[SOL DE MÉXICO/p12] 

Columna. Ivonne Melgar en Retrovisor, señala que las descripciones de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) en el informe final de la Cuenta Pública de 2020 sobre el desastre con el que 
viene operando Segalmex debería haber prendido alarmas del gobierno federal y de su partido 
para diseñar en el Congreso un severo control de daños en torno a las irregularidades que ahí se 
documentan. [EXCÉLSIOR/p9] 

El tema también lo menciona Leopoldo Mendivil [CRÓNICA/p2] 
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Columna en Estado por estado, Víctor Sánchez Baños comenta que grupos de Morena, con la 
venia de Mario Delgado, presionan al gobierno de Alfonso Durazo y a Rocío Nahle, titular de 
Energía, para que revoquen la concesión a la empresa china Bacanora Lithium y confiscar sus 
instalaciones… En medio hay otro discurso: es la Reforma Eléctrica. [HERALDO/p9] 

Artículo. Beatriz  Leycegui, comenta que en el foro del parlamento abierto de la Cámara de 
Diputados, en el que se discutió el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) a la 
luz de la iniciativa de reforma energética (Iniciativa), así como en otros foros, he escuchado de 
manera reiterada dos grandes mitos... [REFORMA/p9] 

Columna. Liébano Sáenz en Paralaje, menciona que las leyes que resultan restrictivas de la 
libertad de expresión y del derecho a la información deben modificarse… La experiencia en 
curso no es grata, pero son de las cosas que tienen remedio. Es atribución del Constituyente 
Permanente y del Congreso de la Unión, y debe actuarse en consecuencia. [MILENIO/p2] 

Columna. En Frentes Políticos, se comenta que Morena y sus partidos aliados aprobaron en la 
Comisión para la Reforma Política, un dictamen que detiene lo que en el partido llaman el 
intervencionismo del INE y el TEPJF en las decisiones soberanas del Legislativo. La reforma electoral 
va. [EXCÉLSIOR/p11] 

Columna. Miguel Concha, comenta que el 8 de febrero de 2012, a partir de la reforma al artículo 
4, México reconoció en su Constitución el derecho al acceso, disposición y saneamiento de agua 
para consumo personal y doméstico en forma suficiente, salubre. Esta reforma obliga al Poder 
Legislativo a emitir una Ley General de Aguas. [JORNADA/p15] 

EJECUTIVO 

Envían avión militar para rescatar a mexicanos.- Un avión de la Fuerza Aérea Mexicana viajará a 
Rumania para rescatar a los connacionales que se encontraban en Ucrania y que ahora 
pudieron llegar a la frontera de Rumania en busca d refugio, esto tras los ataques y la invasión del 
Ejército ruso. Así lo dio a conocer el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, quien 
indicó que la acción fue por orden del presidente Andrés Manuel López Obrador. [RAZÓN] 

JUDICIAL 

Dan audiencia a Lozoya para el 27 de abril.- Para el 27 de abril de este año se programó la 
audiencia intermedia del exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya Austin, por el 
caso Odebrecht, informaron fuentes federales. En dicha diligencia se llevará a cabo el desahogo 
y admisión de datos de prueba que presenten la Fiscalía General de la República y la defensa de 
Lozoya Austin. [UNIVERSAL] 

ECONOMÍA 

Cerró PIB con un mínimo avance.- Durante el cuarto trimestre de 2021, el Producto Interno Bruto 
del país registró un avance de 0.02 por cieno, con respecto al trimestre previo, de acuerdo con 
cifras revisadas y desestacionalizadas del Inegi. El avance marginal del último trimestre del año 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260222_C_HER_9_ELECCIONES_ESTADOPORESTADO_LEGIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260222_C_REF_0_REFORMAELECTRICA_BEATRIZLEYCEGUI_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260222_C_MIL_0_REVOCACIONDEMANDATO_PARALAJE_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260222_C_EXC_0_REFORMAELECTRICA_FRENTESPOLITICOS_4LMOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260222_C_JOR_0_LEYGENERALDEAGUAS_MIGUELCONCHA_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260222_N_LAR_0_RUSIAUCRANIA_ENVIANAVION_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260222_N_UNI_0_AUDIENCIA_DANAUDIENCIAALOSOYA_NACIONAL.pdf


26 DE FEBRERO DE 2022 

pasado tuvo como soporte el desempeño de las actividades secundarias, o industriales, las 
cuales crecieron 0.4 por ciento, respecto al trimestre previo. [REFORMA] 

INTERNACIONAL 

Rusia veta condena a invasión en ONU y aumenta presión a Kiev…que resiste.- Rusia echó mano 
de su posición como miembro permanente en el Consejo de la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU) que le permite el veto, para frustrar la resolución de condena a su propio ataque 
sobre Ucrania, que el organismo internacional emitió ayer. Con el voto de once países, México 
incluido, y la abstención de Estados Unidos, China, India y Emiratos Arabes se le pidió a Vladimir 
Putin detener la ofensiva. [RAZÓN]

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260222_N_REF_0_CERROPIB_CERROPIB2021_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260222_N_LAR_0_RUSIAUCRANIA_RUSIAVETACONDENA_NACIONAL.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 26/02/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 26/02/2022 LEGISLATIVO 

 

NECESARIO REFLEXIONAR DEL PAPEL HISTÓRICO AL QUE 

ABONAMOS EN LA CONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN: 

SERGIO GUTIÉRREZ LUNA 
 

Durante la celebración del Día de la Bandera, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, recordó que nuestra bandera ha sido testigo de los cambios más importantes de 

nuestra patria, por eso es necesario reflexionar del papel histórico al que abonamos en la construcción 

permanente y colectiva de nación, donde el pueblo se enfrenta a intereses minoritarios que de manera 

antidemocrática se oponen a los cambios sociales de cada época. Por su parte, Olga Sánchez Cordero, 

consideró que hoy la bandera es sinónimo de cambio transformador, en tanto el presidente de la 

Suprema Corte, Arturo Zaldívar, dijo que el lábaro patrio nos debe recordar que somos más que 

diferencias y nos debe unir. 

 

TELEFÓRMULA 

https://drive.google.com/file/d/1Q3E6jVinZyl74dH9CYPhnKTJ2yZ-Tibb/view
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Carlos Slim y Sergio Gutiérrez Luna, por la Educación e 

Interconectividad para los jóvenes de México 

 

La educación, el acceso de los jóvenes a plataformas digitales y mayor interconectividad son 

herramientas prioritarias para el desarrollo consideraron el presidente de la Cámara de Diputados, el 

veracruzano Sergio Gutiérrez Luna y el reconocido empresario Carlos Slim Helú. En reunión con la 

presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero y el director general de Telmex, Héctor Slim Seade, el 

legislador veracruzano resaltó la importancia del Pabellón Nacional de la Biodiversidad, ubicado en 

Ciudad Universitaria, donde la Fundación Carlos Slim donó la construcción de este importante lugar 
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Carlos Slim y Sergio Gutiérrez Luna, por la Educación e Interconectividad para los jóvenes de México – Diario de Allende | Digital 
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Carlos Slim y Sergio Gutiérrez Luna, por la Educación e Interconectividad para los jóvenes de México – MundoVeracruzano.com 
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Carlos Slim y Sergio Gutiérrez Luna, por la Educación e Interconectividad para los jóvenes de México | Radio Hit 
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Carlos Slim y Sergio Gutiérrez Luna, por la Educación e Interconectividad para los jóvenes de México | Revista República 
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Carlos Slim y Sergio Gutiérrez Luna, por la Educación e Interconectividad para los jóvenes de México – El diputado federal 

veracruzano resalta la importancia del Pabellón Nacional de la Biodiversidad construido en Ciudad Universitaria | Tercera Línea 
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Carlos Slim y Sergio Gutiérrez Luna, por la Educación e Interconectividad para los jóvenes de México (vivonoticias.mx) 
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Luego de que Sergio Gutiérrez Luna se ausentara de la sesión ordinaria del jueves en la Cámara de 

Diputados que preside para comerse unas hamburguesas con Carlos Slim y Olga Sánchez Cordero, 

según mostró en su cuenta de Twitter, un ciudadano lo cuestionó por haber aumentado de 31 a 51 

asesores en seis meses. 

En total los asesores del morenista y presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro suman 1.8 millones 

de pesos al mes, según la información recabada por transparencia por el usuario de Twitter Juan Ortiz. 

Gutiérrez Luna, de quien Proceso ha documentado sus aspiraciones para gobernar Veracruz, reiteró 

que en su reunión con el empresario mexicano y la senadora hablaron de su estado natal. 

Mientras tanto, en la sesión ordinaria, Claudia Tello Espinosa, diputada morenista por Xalapa, Veracruz, 

cuestionó a la Mesa Directiva por la ausencia de Gutiérrez Luna en la Cámara. 

“Veo una diferencia muy grande entre las dos y quiero preguntar el porqué. Pregunto, hoy 24 de 

febrero, en dónde se encuentra nuestro presidente de la Mesa Directiva, el diputado Sergio Gutiérrez. 

Ya que en la anterior nuestra presidenta jamás faltó a una sesión”, cuestionó la legisladora sin obtener 

una respuesta de la Mesa Directiva presidida en las dos últimas sesiones por los legisladores Karla 

Almazán y Santiago Creel. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2022/2/25/gutierrez-luna-come-hamburguesas-con-

slim-lo-cuestionan-por-aumentar-asesores-281571.html 

 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2022/2/25/gutierrez-luna-come-hamburguesas-con-slim-lo-cuestionan-por-aumentar-asesores-281571.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2022/2/25/gutierrez-luna-come-hamburguesas-con-slim-lo-cuestionan-por-aumentar-asesores-281571.html
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Sergio Gutiérrez Luna faltó a la sesión 

ordinaria para tomarse la selfie con Carlos 

Slim y presumirla; incautos ya lo hicieron 

candidato de Slim 

Hay en las redes sociales una fauna mediática, ociosa, que anda en eventos políticos a la caza de 

personajes para detenerlos y tomarse la foto con ellos. Por lo regular el personaje político no se opone 

a la foto y a veces hasta sonríe. Esta clase de fauna política sube después la foto a las redes sociales con 

la leyenda: «Aquí con mi amigo fulano de tal», en la conferencia, presentación de libro o simplemente 

en algún encuentro casual. Esa clase de fauna urbana busca acompañarse de personas relevantes, 

reconociendo con ello su escasa relevancia. 

 

https://libertadbajopalabra.com/2022/02/25/sergio-gutierrez-luna-falto-a-la-sesion-ordinaria-para-tomarse-la-selfie-con-

carlos-slim-y-presumirla-incautos-ya-lo-hicieron-candidato-de-slim/ 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

26/02/2022  

PERIÓDICO

0 

 

Acusan a Sergio Gutiérrez Luna, el presidente de la Cámara de Diputados, de aumentar su número de 

asesores en un lapso de apenas 6 meses. 

Ayer jueves 24 de febrero, el diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna presumió por medio de 

Twitter que comió hamburguesas con Carlos Slim y Olga Sánchez Cordero. 

La publicación del legislador que preside la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, fue criticada por 

diferentes usuarios, quienes recriminaron que ayer también se ausentó de los trabajos de la sesión 

ordinaria. 

De la misma forma, el tuit de Sergio Gutiérrez Luna fue criticado por otro internauta que lo acusó por 

haber aumentado el número de asesores en tan solo 6 meses. 

Así lo acusó el usuario de nombre Juan Ortiz, quien exhibió información contenida en la plataforma de 

transparencia de la Cámara de Diputados. 

En sus publicaciones, el usuario de la red social mostró que la cantidad de asesores a disposición de 

Sergio Gutiérrez Luna asciende a 51. 

La información mostrada por el internauta y contenida en la plataforma de transparencia de la Cámara 

de Diputados, exhibe datos como el sueldo que se le entrega a cada uno de los asesores. 

Al respecto, las cifras indican que los 51 asesores que están a disposición de Sergio Gutiérrez Luna, 

reciben entre todos un total de 1.8 millones de pesos al mes. 
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De acuerdo con los datos públicos, 4 de los asesores a disposición de la presidencia de la Cámara de 

Diputados, cuyo encargado es Sergio Gutiérrez Luna, tienen sueldos de 99 mil 387 pesos mensuales. 

Asimismo, se expone que otros 2 de los asesores perciben salarios de 90 mil 863 pesos mensuales; 4 

más reciben 80 mil 878 pesos, mientras que otro tiene un sueldo al mes de 70 mil 200 pesos. 

Además, la información proporcionada por transparencia indica que los sueldos más bajos que se 

entregan entre los 51 asesores, es de poco más de 7 mil pesos. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/acusan-a-sergio-gutierrez-luna-de-aumentar-su-numero-de-

asesores-en-6-meses/ 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/acusan-a-sergio-gutierrez-luna-de-aumentar-su-numero-de-asesores-en-6-meses/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/acusan-a-sergio-gutierrez-luna-de-aumentar-su-numero-de-asesores-en-6-meses/
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SANTIAGO CREEL ANUNCIA QUE VA POR MÉXICO NO VA A 

APOYAR LAS REFORMAS DEL PRESIDENTE 
 

El diputado del PAN, Santiago Creel, vicepresidente de la Cámara de Diputados, anunció desde 

Chihuahua que la oposición no va a apoyar las reformas del presidente López Obrador como la 

eléctrica, la electoral y la militarización, insertando la Guardia Nacional a la Sedena. Aseguró que la 

coalición Va por México representa 23 millones de votos. 

 

Santiago Creel anuncia.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15_HbrkUS7ItbCRcpo3KbI6HCQ6gnUTEI/view
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Se instala la mesa permanente de los trabajos 
en materia de ciberseguridad 

 

Participaron representantes de dependencias, entidades y organismos de la 
Administración Pública 

Boletín No.1159  

Se instala la mesa permanente de los trabajos en materia de ciberseguridad 

• Participaron representantes de dependencias, entidades y organismos de la Administración 

Pública 

• Acordaron trabajar de manera conjunta para promover un marco normativo sólido en la materia 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, que preside el diputado 

Rubén Moreira Valdez (PRI), instaló la mesa de trabajo convocada por el presidente de la Comisión 

de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputado Javier López Casarín, para promover un marco 

normativo de última generación en materia de ciberseguridad.  

Las mesas de trabajo forman parte de la construcción de consensos que desde el inicio de la LXV 

Legislatura la Comisión ha impulsado entre diversas entidades e instituciones a fin de asegurar 

una legislación que incentive la generación de los recursos materiales, tecnológicos y humanos 

que amplíen la protección de las personas, así como de los procesos e infraestructura estratégica 

del Estado mexicano ante los crecientes riesgos y amenazas del entorno cibernético.  

En esta sesión se discutieron los alcances del marco internacional en la materia, se exploraron las 

prioridades a atender en el caso mexicano, así como la valoración de algunas de las iniciativas que 

se han presentado para el fortalecimiento de la ciberseguridad.  

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación refrenda su compromiso con promover los 

acuerdos técnicos y legislativos que reduzcan los riesgos y amenazas relacionados con la 

ciberseguridad, así como disuadir y perseguir los delitos del entorno digital que lastiman la 

tranquilidad y la vida de los ciudadanos.  
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En la reunión participaron responsables del área de ciberseguridad de diversas dependencias del 

Gobierno Federal, y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.  

Por parte de la Cámara de Diputados, el presidente de la Jucopo, Rubén Moreira Valdez, quien dio 

la bienvenida e instaló la mesa permanente de trabajo en la que también estuvieron 

representantes de las Comisiones de Defensa Nacional, de Marina, Seguridad Ciudadana, y de la 

Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación. 
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DIPUTADOS ALISTAN LA DISCUSIÓN Y DICTAMINACIÓN DE 

LA REFORMA ELÉCTRICA 
 

Los diputados de Morena alistan para la segunda quincena del próximo mes de marzo la discusión y 

dictaminación de la Reforma Eléctrica, esto informó el coordinador de la bancada de Morena en San 

Lázaro, Ignacio Mier, y además descartó que haya cambios en la propuesta original del presidente. 

 

 

 

Diputados alistan la discusión y dictaminación de la Reforma Eléctrica.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/14HeizLJWRKeZi8zY4x-WKI11pLqJ8PG7/view
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ENTREVISTA / IGNACIO MIER VELAZCO (COORDINADOR DE 

DIPUTADOS – MORENA) 
 

“Desafortunadamente no hubo respuesta por parte de las empresas, de los directivos de las grandes 

empresas generadoras de nuestro país, estamos hablando de 15 y principalmente 4 de ellas, pero no 

quisieron acudir, yo entiendo, no hay que ser inocentes, cuáles fueron los motivos que los llevaron a no 

acudir, cuando ustedes le dieron mucha cobertura, lo cual agradezco, a todos los foros, se pudo 

advertir que de las cuatro grandes razones que ellos definían de estar en contra de la reforma, pues 

esas mentiras que estaban bien vestidas, la verdad desnuda empezó a florecer y la acusación de que la 

Comisión Federal de Electricidad era la que más energía sucia generaba pues resultó falsa”. 

 

Entrevista Ignacio Mier 240222.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1urxEIzbJ44uKfcMkMpWVyGesYptKpfxV/view
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PAN y PRD en la Cámara de Diputados pidieron al gobierno federal dar a conocer las medidas que 

tomará para enfrentar el impacto económico del conflicto en Ucrania, como el aumento en el precio 

del petróleo. 

El panista Santiago Creel recordó que el saldo final de lo que el país exporta e importa de petrolíferos 

es desfavorable. Entre más suben las tarifas del crudo, “más nos cuesta a nosotros”. 

Pidió no pensar que el incremento del precio del hidrocarburo es benéfico para México, pues esa 

situación en realidad es perjudicial. 

“Lo que tiene que hacer el gobierno es explicar cómo le va a hacer para buscar el equilibrio financiero 

con las pérdidas que va a tener por el aumento del petróleo”, subrayó el vicepresidente de la mesa 

directiva de San Lázaro. 

Por su lado, el coordinador del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, consideró que el gobierno 

mexicano tiene que tomar medidas para no impactar el precio de los combustibles en el país. El jueves 

el litro de gasolina llego a 27 pesos en algunos establecimientos, comentó. 

Si el conflicto se alarga en Ucrania, “vamos a tener una mayor inflación, una pérdida de capacidad 

adquisitiva”, estimó al demandar que el presidente informe sobre su plan para enfrentar el problema. 

Espinosa señaló que sin el conflicto en aquel país, México había registrado niveles inflacionarios no 

vistos en los últimos 25 años, pero con la escalada bélica, la situación económica nacional se puede 

agravar. 
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Si se eleva el costo de los combustibles, se incrementará el precio de otros productos, entre ellos los 

alimentos, en un momento en que la gente está en una situación precaria por la pandemia de Covid19 

y hay “un número impresionante de desempleados”. 

El perredista estimó que la invasión rusa de Ucrania puede generar una crisis mundial que contraiga las 

economías, empezando por la de “nuestros socios comerciales estadounidenses”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/25/politica/diputados-piden-al-gobierno-medidas-ante-

impacto-a-precio-del-petroleo/ 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/25/politica/diputados-piden-al-gobierno-medidas-ante-impacto-a-precio-del-petroleo/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/25/politica/diputados-piden-al-gobierno-medidas-ante-impacto-a-precio-del-petroleo/
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Sergio Cadena afirma PRD va con rumbo definido y un 

futuro positivo 
En el marco de la reunión nacional de la corriente política de “Nueva Izquierda”, perteneciente al 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), celebrada en Tula, Hidalgo, el Presidente de la delegación 

veracruzana, Sergio Cadena Martínez, saludó e intercambió puntos de vista sobre la situación que 

aqueja a México y Veracruz con sus pares de otros estados y la representación Nacional. En el marco 

del diálogo establecido, detalló y amplió distintos temas con el Líder Nacional Jesús Zambrano Grijalva, 

pero también aprovechó para apuntalar otros tópicos y gestiones de interés para los grupos sociales de 

Veracruz, con el Coordinador y Vicecoordinadora de los Diputados Federales del PRD en San Lázaro, 

Luis Cházaro y Elizabeth Pérez Valdez.  

 

https://www.palcoquintanarroense.com.mx/mexico/sergio-cadena-afirma-prd-va-con-rumbo-

definido-y-un-futuro-positivo/ 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

26/02/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 

 

 

Sergio Cadena afirma PRD va con rumbo definido y un 

futuro positivo 
En el marco de la reunión nacional de la corriente política de “Nueva Izquierda”, perteneciente al 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), celebrada en Tula, Hidalgo, el Presidente de la delegación 

veracruzana, Sergio Cadena Martínez, saludó e intercambió puntos de vista sobre la situación que 

aqueja a México y Veracruz con sus pares de otros estados y la representación Nacional. En el marco 

del diálogo establecido, detalló y amplió distintos temas con el Líder Nacional Jesús Zambrano Grijalva, 

pero también aprovechó para apuntalar otros tópicos y gestiones de interés para los grupos sociales de 

Veracruz, con el Coordinador y Vicecoordinadora de los Diputados Federales del PRD en San Lázaro, 

Luis Cházaro y Elizabeth Pérez Valdez.  

 

https://www.palcoquintanarroense.com.mx/mexico/sergio-cadena-afirma-prd-va-con-rumbo-

definido-y-un-futuro-positivo/ 
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Diputados de México rechazan injerencismo de tribunal 

electoral 

 

 

La Comisión de Reforma Electoral de la Cámara de Diputados de México cortó hoy alas al 

Tribunal Electoral al aprobar una reforma que le impide intervenir en la integración de bancadas 

de los partidos políticos. 

El tribunal solía determinar la composición, los órganos de dirección legislativa y la 

representación de cada partido en la Comisión Permanente e impugnar a sus integrantes. 

Pero con mayoría de 27 votos contra 11, la comisión avaló una iniciativa del oficialista partido 

Morena y sus aliados, de reforma a la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en 

Materia Electoral y cerrar la puerta a fallos injerencistas del tribunal en decisiones internas de las 

dos cámaras.  

https://www.prensa-latina.cu/2022/02/25/diputados-de-mexico-rechazan-injerencismo-de-tribunal-electoral 

https://www.prensa-latina.cu/2022/02/25/diputados-de-mexico-rechazan-injerencismo-de-tribunal-electoral
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El diputado federal Daniel Gutiérrez celebró la aprobación de las reformas a la Ley de Disciplina 

Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios, para incorporar el concepto de gastos y costos 

por contratación. 

El legislador de Morena por Oaxaca, consideró positivo regular los gastos y que los entes públicos sólo 

podrán destinar hasta un 0.15 por ciento del monto de los financiamientos para cubrir los gastos y 

costos relacionados con las contrataciones. 

Aseguró que las reformas a la Ley de Disciplina Financiera de estados y municipios, que ya fueron 

turnadas al Senado, brindarán certeza jurídica en el destino y aplicación de los recursos obtenidos 

mediante deuda pública. 

Daniel Gutiérrez resaltó que con estas modificaciones legales se combate la corrupción y la opacidad e. 

los gobiernos estatales y municipales. 

"Vamos a cancelar la discrecionalidad y ya no más moches financieros, con esa aprobación de este 

dictamen avanzamos a la defensa del interés público y combatimos la corrupción, y la opacidad con el 

porcentaje que se propone en el dictamen se establece un tope, se cierra la llave para que se erradique 

los lucros y beneficios privados con cargo a las finanzas públicas estatales y municipales. No más 

abusos financieros de la banca pública y privada, no más negocios a lo oscurito". 

Por su parte, el diputado del Partido del Trabajo. Gerardo Fernández Noroña quien votó a favor de 

dicha reforma expresó que ya es momento de parar el endeudamiento irresponsable. 

Dijo que contratar deuda no es el problema, sino que los recursos no se destinen para actividades 

productivas y para el desarrollo, pues muchos gobiernos estatales y municipales dejan las finanzas 

públicas comprometidas, es decir, en condiciones, verdaderamente, pavorosas. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/02/25/nacional/1645813667_367752.html 

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/02/25/nacional/1645813667_367752.html
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Diputados federales del PAN demandan que el 

presupuesto 2022 se refleje en beneficio de los 

michoacanos 

 
Ante la difícil situación económica, de seguridad y de estabilidad social que enfrenta el estado, 

diputados federales de la alianza Va Por México, conformada por el PAN, PRI y PRD sostuvieron una 

reunión con el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla a quien ofrecieron trabajar en conjunto para que 

el presupuesto del 2022 se refleje en beneficio de los michoacanos, así como lograr gestión conjunta 

para el próximo año. 

 

https://informativozamora.com/diputados-federales-del-pan-demandan-que-el-presupuesto-2022-se-refleje-en-beneficio-de-los-
michoacanos/ 
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Morena desaparece fideicomisos, pero crea uno para 

inmuebles y lo multa el INE 

 

 

 

Morena ha estado en contra de los fideicomisos federales por presuntamente generar corrupción, 

por lo que desde la Cámara de Diputados y de Senadores, los desaparecieron; sin embargo, el 

Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido, encabezado por Mario Delgado, creó un fideicomiso 

para comprar inmuebles. 

 

El 28 de diciembre de 2020, tres días antes de que concluyera el ejercicio fiscal, Morena firmó la 

conformación del Fideicomiso de Administración e Inversión número F41117560 con BBVA, con 

un monto de 372 millones de pesos para adquirir, renovar, reconstruir inmuebles para contratar 

arrendamientos operativos y financiamientos, y no para comprar inmuebles. 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-desaparece-fideicomisos-pero-crea-uno-para-comprar-inmuebles/ 

https://www.forbes.com.mx/morena-desaparece-fideicomisos-pero-crea-uno-para-comprar-inmuebles/
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Morena y aliados modificaron requisitos 
para estar al frente del Conapred 

 
Con 260 votos a favor por parte del Movimiento de Regeneración Nocional (Morena), Partido del 

Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), así como 193 sufragios en contra y 

22 abstenciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), se modificaron los 

requisitos para estar al frente del Consejo Nacional Para Prevenir la Discriminación (Conapred). 

Con este cambió no será necesario que cuente con un título profesional quien se postule para 

salvaguardar la integridad de los mexicanos ante situaciones de discriminación. Este dictamen 

causó gran inconformidad en los partidos de oposición pues aseguraron que dicha modificación 

“es para beneficiar a una persona”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/25/morena-y-aliados-modificaron-requisitos-para-estar-al-frente-del-

conapred/ 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/25/morena-y-aliados-modificaron-requisitos-para-estar-al-frente-del-conapred/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/25/morena-y-aliados-modificaron-requisitos-para-estar-al-frente-del-conapred/
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La Cámara de Diputados se alista para cerrar, este lunes 28 de febrero, los foros del parlamento abierto 

de la reforma eléctrica propuesta por el Presidente de la República. 

Al acto en que se hablará de la iniciativa Primer Mandatario y federalismo, se prevé la asistencia de los 

coordinadores parlamentarios en San Lázaro, algunos gobernadores, presidentes municipales y la Jefa 

de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. 

De asistir, sería la tercera ocasión en poco más de un mes, que la mandataria capitalina visite el recinto 

parlamentario. 

Hasta la mañana de este viernes 25 de febrero, la Junta de Coordinación Política del recinto, sobre la 

cual recayó la organización de las reuniones, no había precisado cuántos gobernadores ni de qué 

estados, ni cuántos presidentes municipales ni de qué localidades acudirían. 

El ejercicio de revisión a la iniciativa de cambios constitucionales planteada por el Jefe del Ejecutivo se 

llevó a cabo en un total de 25 foros que arrancaron el pasado 17 de enero, y finalizarán este lunes, con 

el encuentro número 26. 

Los temas globales desarrollados a lo largo de las sesiones que tuvieron una duración de entre dos y 

cinco horas, fueron el sistema eléctrico creado por la reforma del 2013, el papel del Estado en el sector 

eléctrico, los objetivos y resultados de los cambios avalados el sexenio pasado, la constitucionalidad y 

legalidad de la ley vigente y de la propuesta presidencial, transición energética y medio ambiente. 
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Durante los primeros 21 foros, habían participado un total de 110 ponentes, de los cuáles 86 fueron 

hombres, y el resto mujeres. 

Entre los más de 100 expositores, 29 acudieron en representación de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) 

El 53 por ciento de los asistentes, es decir, la mayoría, se pronunciaron a favor de la iniciativa del 

Ejecutivo Federal, lo anterior, de acuerdo al recuento presentado durante el foro número 22, por la 

investigadora, activista y representante del Movimiento Climático Juvenil de México, Alicia Landín. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/alistan-cierre-de-parlamento-abierto-de-la-reforma-

electrica-en-san-lazaro/ 

 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/alistan-cierre-de-parlamento-abierto-de-la-reforma-electrica-en-san-lazaro/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/alistan-cierre-de-parlamento-abierto-de-la-reforma-electrica-en-san-lazaro/
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Patricia Armendáriz reaccionó a 
polémica de sus “moches” en el 

gobierno de Salinas: “Están 
malinterpretando” 

 

El pasado jueves 24 de febrero, la diputada y empresaria mexicana, Patricia Armendáriz, se subió 

al estrado de la Cámara de Diputados para defender una reforma de Morena a favor de la 

disciplina financiera; sin embargo, durante su discurso dio a entender que habría sido partícipe de 

actos de corrupción durante los gobiernos de Carlos Salinas y Ernesto Zedillo. 

Mientras explicaba las razones por las que era necesario regular la contratación de 

financiamientos estatales y municipales, la doctora en economía comenzó a hablar en primera 

persona para ejemplificar y mencionó que en el pasado, por lo general, el presidente en turno la 

mandaba a algunos estados a reestructurar deudas con un “moche” de por medio. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/26/patricia-armendariz-reacciono-a-polemica-de-sus-moches-en-el-gobierno-

de-salinas-estan-malinterpretando/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/26/patricia-armendariz-reacciono-a-polemica-de-sus-moches-en-el-gobierno-de-salinas-estan-malinterpretando/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/26/patricia-armendariz-reacciono-a-polemica-de-sus-moches-en-el-gobierno-de-salinas-estan-malinterpretando/
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La diputada federal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Patricia Armendáriz, negó 

haber cobrado “moches” y participado en actos de corrupción asociados a la reestructuración de 

deuda de municipios, como hicieron durante décadas, empresas que prestan esos servicios. 

Ello, luego de que, al participar en el debate desarrollado este jueves en el Pleno de la Cámara de 

Diputados, diera la impresión de confesar actos ilícitos. 

La legisladora afirmó que sus palabras fueron malinterpretadas por los medios de comunicación y 

usuarios de redes sociales, ya que puso ejemplos de corruptelas, hablando en primera persona. 

En redes sociales, la congresista reclamó que sus palabras hayan sido malinterpretadas por quienes 

retomaron parte de su discurso desde la Tribuna de San Lázaro y lo han reproducido, señalando que se 

trata de una confesión. 

Recordó que en el debate sobre las nuevas disposiciones y topes para los costos de reestructuración de 

deuda y financiamiento a municipios, avaladas por la mayoría en el recinto, ella quiso referirse al modo 

de operar de empresas dedicadas a la reestructuración. 

Insistió en que de los sexenios de Carlos Salinas y hasta Enrique Peña Nieto, los “reestructuradores” 

abusaron con los cobros de comisiones, “inflaron” deudas municipales para enriquecerse, y sus 

operadores incluso sacaron las ganancias del país, para no rendir cuentas al fisco. 

“Saquearon a los municipios algunos reestructuradores”, remarcó en un video aclaratorio publicado en 

una de sus cuentas en la red social Twitter, @PatyArmendariz. 
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Nota aclaratoria: Figurativamente para ilustrar lo que hacían usé primera persona. Autorizo a quien 

acusa a denunciar. Además corrijo: Los actos de intermediación ocurrieron desde el periodo Salinista 

hasta el Peñista. — Carmen Patricia Armendáriz 

“Utilicé en primera persona la manera en que lo hacían para ejemplificar de una manera didáctica las 

cosas y están malinterpretando donde dicen que yo, estoy confesando actos de corrupción”, señaló. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/la-diputada-patricia-armendariz-niega-moches-y-

corrupcion/ 

 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/la-diputada-patricia-armendariz-niega-moches-y-corrupcion/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/la-diputada-patricia-armendariz-niega-moches-y-corrupcion/
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Inauguran en San Lázaro el “Foro sobre los 
Vientres de Alquiler en la Ley” 

 

Sólo Tabasco y Sinaloa cuentan con legislación en la materia: diputada 
Carrasco Godínez 

Boletín No.1160 

Inauguran en San Lázaro el “Foro sobre los Vientres de Alquiler en la Ley” 

• Sólo Tabasco y Sinaloa cuentan con legislación en la materia: diputada Carrasco Godínez 

• Especialistas analizaron la problemática e hicieron propuestas 

Al inaugurar el “Foro sobre los Vientres de Alquiler en la Ley”, la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, 

diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), afirmó que por encima de todo debe prevalecer la protección de los 

derechos de las mujeres gestantes y de las niñas y niños que nacen a través de la subrogación de vientres. 

En México, dijo que sólo dos estados, Tabasco y Sinaloa, cuentan con legislación en la materia; sin embargo, no exime que 

en las demás entidades federativas se lleve a cabo dicha actividad, porque en el país no existe ninguna regulación. 

Se sabe que en la Ciudad de México hay empresas que buscan a mujeres jóvenes, candidatas que deseen rentan su vientre, 

ofreciéndoles pagos de 20 a 250 mil pesos, en el mejor de los casos, pero en muchas ocasiones no hubo compensación 

Durante la pandemia muchas mujeres se vieron en la necesidad de alquilar sus vientres para obtener algún tipo de beneficio 

económico. 

La diputada Carrasco Godínez señaló que la maternidad subrogada es vista como un contrato en el que una mujer acepta 

gestar para una pareja o una persona que fungirá como madre o padre. 

Se está en el debate de esta práctica, ¿regularla o prohibirla? ¿Quiénes tendrían que acceder a dicha práctica? ¿Dónde quedan 

las medidas sanitarias? ¿Hasta qué punto consideraríamos esto como explotación? ¿Sí, a la compensación económica?, 

cuestionó. 
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En Tabasco se establece que sólo pueden ser contratadas exclusivamente mujeres mexicanas, entre 25 y 30 años, siempre y 

cuando gocen de buena salud; en Sinaloa se acepta cuando la mujer se ve imposibilitada para la gestación. 

En ambos casos la regulación responde al orden civil sin considerar las medidas sanitarias. 

Tema trascendental para garantizar el respeto de derechos y dignidad de las mujeres 

La diputada Beatriz Rojas Martínez (Morena), secretaria de la Comisión de Derechos Humanos, aseguró: “No queremos 

que México sea un paraíso de explotación de los cuerpos de las mujeres”. El alquiler de vientres no es un tema menor, es 

trascendental para garantizar el respeto de nuestros derechos y la dignidad de las mujeres. 

Resaltó que las propuestas de las y los panelistas enriquecen la iniciativa y mejorarán el marco jurídico que se requiera, en 

virtud de que sus planteamientos han clarificado la magnitud del problema y la importancia de legislar para cerrar la puerta 

de la explotación. 

En México la gestación subrogada se aborda desde el derecho familiar y civil, muchos han sido los sectores que promueven 

la reglamentación oficial de esta práctica, pero no consideran en su totalidad la transgresión de los derechos de las niñas y 

niños después de su nacimiento y de las mujeres que rentan su vientre. 

Refirió que las organizaciones civiles, movimientos feministas e investigadoras proponen la prohibición de la gestación 

subrogada por las condiciones de vulnerabilidad, violencia y relaciones asimétricas de las mujeres. 

Por ello, subrayó la necesidad de analizarlo a profundidad e invitó a la reflexión, porque es una práctica considerada como 

una forma de explotación humana con fines de lucro cada vez más recurrente. 

Primer panel 

En el primer panel “Vientres de alquiler y las mujeres en condición de exclusión social”, participó como moderadora la 

diputada Marisela Garduño Garduño (PT), quien destacó la importancia de conocer las propuestas de las y los panelistas. 

Berta O. García, presidenta de la Coalición Internacional para la Abolición de la Explotación Reproductiva de España, 

apuntó que la gestación subrogada es un “modelo de compraventa de humanos”, no es una práctica médica asistida, sino 

social, donde una mujer pobre es contratada y entrega el bebé nacido a cambio de dinero, perdiendo su derecho de filiación 

al renunciar a la criatura. 

Todos obtienen beneficios de esa transacción, menos las mujeres y, a veces, tampoco los recién nacidos. “Es una 

suplantación de una persona mediante contrato civil. Es una mafia de trata de mujeres con fines reproductivos”. 
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Olivia Tena Guerrero, doctora del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de la UNAM, 

comentó que la subrogación “es una forma elegante” de acceso y uso de los cuerpos de las mujeres con enfoque 

mercantilista, neoliberal y patriarcal. 

Reglamentar la firma de un contrato de maternidad no es la solución y se corre el riesgo de retroceder y perder lo que se ha 

avanzado en favor de las mujeres y sus derechos. Se promueve y se aprovecha su pobreza para que no decidan sobre sus 

cuerpos.  

Llamó a ser cautelosas sobre regularizar un contrato para alquilar los vientres. 

Teresa Ulloa Ziáurriz, directora regional de la Coalición Regional contra el Tráfico de Mujeres y Niñas en América Latina 

y El Caribe, sostuvo que el alquiler de vientres se ha convertido en un negocio a través de anuncios en las redes sociales en 

la Ciudad de México, para reclutar a mujeres pobres y explotarlas usando su capacidad de gestar. 

Hay agencias reclutadoras de reproducción asistida donde se involucran médicos, abogados, hospitales y notarios. No sólo 

hay trata sino delincuencia organizada y tráfico de niñas y niños. Pidió actualizar los marcos jurídicos vinculados a esta 

problemática.  

Segundo panel 

En el segundo panel “Vientres de alquiler y el tráfico de niñas y niños”, la presidenta de la Comisión de Atención a Grupos 

Vulnerables, diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD), subrayó que el concepto de subrogación altruista es un enfoque 

ilógico. “No es un trabajo lícito la destrucción del cuerpo de la mujer, ni lo tutela el Estado”. 

Llamó a llegar a fondo en este tema y que los diferentes grupos parlamentarios adopten una posición. Refirió la necesidad 

de construir una ley general de adopción tendente a agilizar los mecanismos para que las personas puedan ser madres y 

padres, y no recurran a la gestación subrogada. 

Juan Martín Pérez García, coordinador de la asociación Tejiendo Redes Infancia América Latina y El Caribe, sostuvo que 

las y los niños vuelven a ser objetos de deseo, protección y propiedad de forma patriarcal con la subrogación de vientres, 

práctica que se multiplica porque no hay una legislación de adopción que la convierta en una opción para que las mujeres 

y hombres sean padres. 

Además, no se salvaguardan los derechos de los menores, quienes son víctimas del crimen organizado a través de la venta 

y tráfico de personas. Solicitó no legislar con ingenuidad a fin de no legalizar una práctica contraria a la dignidad de las 

personas. “Cambiar las leyes no cambia la realidad”. 
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Nuria González, representante de la asociación feminista L´ESCOLA, sostuvo que México no puede soltar la bandera de 

los derechos humanos con la legalización de la compraventa de bebés, sería una neocolonización a través de una industria 

criminal que explota a las mujeres jóvenes, trabajadoras y pobres, donde el Estado se lava las manos. 

Aclaró que no es una cuestión de feminismo, sino de clase trabajadora y de garantizar sus derechos reproductivos. El deseo 

de ser madre o padre no debe confundirse con un derecho, porque los recién nacidos también los tienen y deben 

salvaguardarse. 

Aimée Vega Montiel, integrante del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de la UNAM, 

señaló que la maternidad subrogada no abona a la libertad de las mujeres, ni fortalece los derechos de los recién nacidos; 

sólo beneficia a una industria criminal y a quienes pagan sin considerar que son formas de explotación, discriminación y 

cosificación de los menores que se compran a capricho. Pidió a las diputadas prohibir esta práctica. 

En la conferencia magistral, Eleane Proo Méndez, integrante del Laboratorio Feminista de Derechos Digitales y maestra de 

la Faculta de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, explicó los procesos físicos, médicos, sociales, emocionales, 

psicológicos y familiares que enfrentan las mujeres que rentan sus vientres, como sus consecuencias de salud, del control 

sobre sus cuerpos, las implicaciones que, en general, son muy complejas e implican una explotación. 

La pregunta central de esta problemática es ¿a quiénes beneficia esta regulación a largo plazo? ¿Quiénes son los que pueden 

acceder a esta práctica y, por ello, demandan que se regularice? 

¿Realmente cuestionan los valores y transforman los valores patriarcales y culturales? O sólo es una nueva forma de 

expresión patriarcal 

Propuso analizar estas condicionantes estructurales que hay detrás de la gestación subrogada para ofrecer opciones reales 

de desarrollo a las mujeres que les permitan una verdadera autonomía, la cual no puede lograrse cuando las decisiones sobre 

su cuerpo están a cargo de los contratantes y de las agencias intermediarias. 

Invitó a las diputadas a revisar cuáles son los derechos reproductivos y las demandas feministas que han estado en el centro 

de la lucha desde hace muchos años para reivindicarlos, agilizar los mecanismos de adopción y cuestionar estas prácticas 

que involucran a una industria trasnacional. 
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El diputado Pablo Amílcar tildó a Felipe Calderón de 

“genocida” por tragedia en Guardería ABC 

 
El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, abrió 

el debate alrededor de la tragedia ocurrida en la Guardería ABC durante el sexenio de Felipe 

Calderón. 

De acuerdo con el ministro presidente, hubo injerencia y presión de Felipe Calderón para que 

cambiara su proyecto de sentencia con el objetivo de proteger a la familia de Margarita Zavala. 

Las respuestas de la oposición fueron bastas en contra del ministro presidente y Margarita 

Zavala, entonces primera dama, ahora diputada federal por parte del Partido Acción Nacional, lo 

llamó mentiroso. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/25/el-diputado-pablo-amilcar-tildo-a-felipe-calderon-de-genocida-por-

tragedia-en-guarderia-abc/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/25/el-diputado-pablo-amilcar-tildo-a-felipe-calderon-de-genocida-por-tragedia-en-guarderia-abc/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/25/el-diputado-pablo-amilcar-tildo-a-felipe-calderon-de-genocida-por-tragedia-en-guarderia-abc/
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El Partido Acción Nacional (PAN) pidió que el país tenga una posición firme y conforme lo establece la 

Constitución y el Derecho Internacional ante la invasión de Ucrania por parte de Rusia. 

«Ante la injusticia, no cabe la neutralidad ni la equidistancia. Adoptar una posición débil, tibia, 

titubeante, que intenta quedar bien con ambas partes en conflicto, como ha hecho el gobierno 

encabezado por Andrés Manuel López Obrador, atenta contra el principio básico rector de las 

relaciones internacionales de México, especialmente la defensa y promoción de los derechos 

humanos», dijo la diputada del PAN Mariana Gómez del Campo a través de un comunicado. 

Asimismo, continuó, va en contra de la proscripción del uso de la amenaza y la fuerza contra la 

integridad territorial o la independencia política de cualquier Estado, como establece la Carta de las 

Naciones Unidas, organismo del que México es, en estos momentos, miembro de su Consejo de 

Seguridad. 

La invasión, que ya tuvo como resultado la pérdida de vidas humanas, es un claro atentado a los 

derechos humanos, además de que contraviene los principios de nuestra política exterior, insistió la 

panista. 
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«México no puede permanecer en silencio ante las atrocidades de la guerra, las funestas 

consecuencias para la población civil afectada en este conflicto, y la actitud beligerante y unilateral de 

un Estado, en este caso la Federación Rusa. 

«Exigimos al presidente Andrés Manuel López Obrador que respete la Constitución y condene sin 

matices la invasión unilateral que ha hecho Rusia en contra de Ucrania», expresó. 

Agregó que no debe olvidarse que el país tiene un compromiso por contribuir al mantenimiento de la 

paz y seguridad internacionales y ese compromiso está por encima de cualquier cálculo político o 

geoestratégico. 

México, insistió, no puede ser aliado, ni activo ni pasivo, de regímenes que abusan del uso de la fuerza 

y buscan imponerse por encima de la ley, la justicia y los derechos humanos. 

https://www.24-horas.mx/2022/02/25/exige-pan-posicion-firme-de-mexico-ante-conflicto-armado-en-

europa-oriental/ 

 

https://www.24-horas.mx/2022/02/25/exige-pan-posicion-firme-de-mexico-ante-conflicto-armado-en-europa-oriental/
https://www.24-horas.mx/2022/02/25/exige-pan-posicion-firme-de-mexico-ante-conflicto-armado-en-europa-oriental/
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Pese a austeridad republicana, la Deuda Pública se ha 
incrementado: Terrazas 
 
La diputada federal del PAN, Patricia Terrazas Baca Pese expresó que en el gobierno del presidente 

Andrés Manuel López Obrador la deuda se incrementó en más de 2 billones 370 mil millones de pesos, 

tan solo en 40 meses de su gestión. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/pese-a-austeridad-republicana-la-deuda-publica-se-ha-

incrementado-terrazas-7915320.html 
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A fin de visibilizar y erradicar la violencia de género contra las mujeres migrantes, la diputada del PAN, 

Mariana Gómez del Campo, presentó una iniciativa que reforma la Ley de Migración para crear 

políticas públicas a través de impulsar acciones para la defensa y promoción de los derechos humanos 

con perspectiva de género. 

“Las mujeres migrantes son víctimas sin nombre, sin cifras, sin denuncias, sin rastro y sin rostro, las 

graves condiciones de vulnerabilidad son un asunto de derechos humanos, por lo tanto, de la 

competencia del Estado. Partiendo de este supuesto, debe construirse y buscar la más amplia 

protección y la incorporación de perspectiva de igualdad de género a la política migratoria nacional”, 

precisó. 

La legisladora señaló que hay escasez de programas y políticas públicas encaminados a la atención de 

mujeres migrantes, durante las diversas fases del proceso migratorio (origen, tránsito, destino y 

retorno) y es indispensable promover el acceso a la salud, así como visibilizar y erradicar el problema 

de violencia contra este sector, brindándoles información y apoyo en tema de salud reproductiva, 

otorgar servicios y canalizar a otras instancias que permitan generar mecanismos más asertivos para 

mejorar las condiciones de atención y por ende su calidad de vida. 
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“La realidad es que hoy miles de mujeres migrantes que pasan por nuestro país para ir hacia los 

Estados Unidos, en su mayoría, pues muchas de ellas son mujeres embarazadas que no tienen dónde 

atenderse. Muchas mujeres también son víctimas de violencia familiar y no tienen a quien acudir. 

Muchas otras mujeres son víctimas de trata de personas y no saben a quién acercarse, son víctimas 

también de accidentes, de extorsiones, de violaciones, de abusos físicos, de abusos verbales y hoy no 

pueden ser atendidas. Hoy esas mujeres migrantes están a la deriva en su paso por México y se 

convierte en un infierno tratar de llegar al sueño americano”, agregó. 

La legisladora destacó que el gobierno en turno les da la espalda a las mujeres y, por lo tanto, “a pesar 

de que estamos en el marco del Día Internacional de la Mujer, se les ha quitado presupuesto a muchos 

programas y se han eliminado programas que beneficiaban a las mujeres, como el de estancias 

infantiles y los refugios para víctimas de violencia”. 

https://www.milenio.com/politica/pan-mariana-gomez-mujeres-migrantes-victimas-nombre 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-mariana-gomez-mujeres-migrantes-victimas-nombre
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Diputado Marco Puppo llama a participar en 
parlamento abierto sobre turismo 
 
El diputado federal Marco Puppo hizo una amplia convocatoria a la sociedad 

sudcaliforniana a participar con propuestas dentro del Parlamento Abierto: “Retos y 

Oportunidades para una mejor Legislación del Turismo en México” de la Comisión de 

Turismo del Congreso Federal que se desarrollará del 1 al 3 de marzo en el Palacio 

Legislativo en modalidad mixta, presencial y virtual, que tiene como finalidad escuchar las 

propuestas de todos los sectores obreros y empresarial vinculadas al sector turístico del 

país e integrar una legislación actualizada a las necesidades propias de la actividad. 

 

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/diputado-marco-puppo-llama-a-participar-en-parlamento-abierto-sobre-

turismo-7915039.html 
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ENTREVISTA / ILDEFONSO GUAJARDO (DIPUTADO – PRI) 
 

“Básicamente uno de los temas que más preocupa es que todo el sistema que se había desarrollado 

con la reforma del 2013 para alentar y darle seguridad energética el país, poder producir capacidades 

de almacenamiento, tanto de cavernas para albergar gas como de infraestructura para tener reservas 

de gasolina, y esto creo que se ha retrasado con los permisos que dependen de los órganos autónomos 

y es un momento crítico para no estar con situaciones de discusión en nuestras capacidades 

productivas. Sin duda en el PRI hemos sido muy claros de que la iniciativa en su forma actual, pues no 

tiene forma de que la aprobemos o la apoyemos, es realmente el regresar al monopolio de los 70 de la 

electricidad en México”. 

 

Entrevista Ildefonso Guajardo.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/19oacG_BJRl9WpAMA3824kgTCWSX6fF_R/view
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 El diputado y ex secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, aseguró que México tiene que 

prepararse para un aumento en el precio del gas derivado del conflicto entre Rusia y Ucrania. 

"El impacto en el precio del gas es evidente, como ya está sucediendo. (...) Tenemos que priorizar 

dónde necesitamos estratégicamente el gas y estar listos para enfrentar una escala de precios", 

declaró durante una entrevista con Magda González para MILENIO Televisión. 

"Sin duda, ya estamos viendo los resultados de esta crisis. El precio del barril superó los 105 dólares, 

¿qué es lo que pasa en este caso? El Presidente hizo el compromiso de que se aumentará el subsidio a 

las gasolinas, pero eso no quita repercusión en las finanzas públicas", dijo. 

El legislador explicó que el 90 por ciento del gas mexicano es importación de Estados Unidos, "por eso 

era tan importante definir, como ya lo hizo el canciller (Marcelo Ebrard), una posición enérgica en 

materia de la invasión, porque tenemos que reconocer en qué región del mundo estamos integrados". 

"Independientemente de que el país continúa teniendo acceso al mercado de gas de Texas, se tiene 

que priorizar dónde necesitamos estratégicamente el gas y estar listos para enfrentar una escala de 

precios", afirmó. 

Además, señaló que, debido a la situación que enfrenta el mundo actualmente, "debemos estar muy 

pendientes de cómo se están comportando los mercados" y aconsejó "anticiparnos a asegurar ciertas 

garantías de precios para poder realmente mantener el abastecimiento (de gas) nacional". 

https://www.milenio.com/negocios/debemos-prepararnos-encarecimiento-gas-asegura-guarjardo 

 

https://www.milenio.com/negocios/debemos-prepararnos-encarecimiento-gas-asegura-guarjardo
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La diputada federal Carolina Viggiano Austria, resaltó el papel de la mujer en la actualidad, y llamó a 

reconocer que sin dicha aportación no existirían las grandes transformaciones del país. 

Al participar en la presentación del libro: “El campo tiene rostro de mujer. Sembrando la CNC semilla 

del progreso” en la sede nacional de su partido, Viggiano dijo que esta obra debe inspirar a niñas y a 

muchas jóvenes a aportar lo necesario en su época, para acabar con “el rostro de la desigualdad y el 

rostro de las mujeres violentadas”. 

Reveló que en Hidalgo, se ha encontrado con muchas mujeres que hoy son comisarias ejidales. 

Por ello, Viggiano Austria afirmó que para ella ha sido un honor leer este libro y encontrar la historia y 

biografía de 23 mujeres, pero, subrayó, estoy segura que hay miles de mujeres más que no les hemos 

puesto rostro, que han construido y contribuido enormemente a transformar sus comunidades. 

Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, comentó que la Confederación Nacional Campesina 

(CNC) hizo el libro con el apoyo de las mujeres que han contribuido al campo mexicano y que son 

primordiales para el partido, por ello, reconoció la lealtad, responsabilidad, honestidad y compromiso 

de ellas. 

Destacó que las mujeres han votado por el PRI para volver a tener puestos importantes, por lo que 

vaticinó que serán factor para que vuelva el Revolucionario Institucional a gobernar en el 2024. 

Aseguró que el Estado se ha quedado corto en que haya mayores oportunidades, inclusión en la toma 

de decisión y apoyo a las mujeres en todos los sectores. 
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La senadora Beatriz Paredes agradeció el esfuerzo para documentar en este libro la participación de las 

mujeres en la Confederación Nacional Campesina, donde, señaló, comenzó sus responsabilidades 

partidistas y fue la primera mujer en ser dirigente de este organismo. 

En la presentación del libro estuvieron presentes Ismael Hernández, dirigentes de la CNC, y Monserrat 

Arcos, presidenta del Comité Ejecutivo Nacional del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI). 

https://www.milenio.com/politica/carolina-viggiano-pide-reconocer-papel-mujer 

 

https://www.milenio.com/politica/carolina-viggiano-pide-reconocer-papel-mujer
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Pide Viggiano reconocer el papel de la mujer 

La diputada federal Carolina Viggiano Austria, resaltó el papel de la mujer en la actualidad, y llamó a 
reconocer que sin dicha aportación no existirían las grandes transformaciones del país. 
Al participar en la presentación del libro: “El campo tiene rostro de mujer. Sembrando la CNC semilla 
del progreso” en la sede nacional de su partido, Viggiano dijo que esta obra debe inspirar a niñas y a 
muchas jóvenes a aportar lo necesario en su época, para acabar con “el rostro de la desigualdad y el 
rostro de las mujeres violentadas”. 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/carolina-viggiano-pide-reconocer-papel-mujer 
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Por conflicto en Ucrania, extitular de Economía pide 

prepararse a usar reservas de combustible 

 

Por conflicto entre Ucrania y Rusia, el diputado y exsecretario de Economía, Idelfonso Guajardo, 

advirtió que México debe estar preparado para utilizar sus reservas de combustibles de ser 

necesario. 

 

“Implica -primero- ser claros de que tenemos reservas aún y cuando sean en materiales fósiles, y 

eso tenemos que estar listos si es necesario utilizarlas, y creo que es fundamental. Dejar claro 

que hay elementos alternativos que no necesariamente son autosuficientes para mantener el 

aparato andando. Tener proyecciones muy claras de lo que está pasando con el equilibrio de 

precios”, dijo Guajardo. 

 

https://www.forbes.com.mx/economia-conflicto-ucrania-extitular-economia-pide-prepararse-usar-reservas-combustible/ 

 

https://www.forbes.com.mx/economia-conflicto-ucrania-extitular-economia-pide-prepararse-usar-reservas-combustible/
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El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores en la Cámara de Diputados, el petista Alfredo 

Femat Bañuelos, encabezó una reunión de trabajo con integrantes de la Comisión de Comercio 

Internacional del Parlamento Europeo para conocer el avance para aprobar y ratificar el Acuerdo de 

Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación. 

Sostuvo que el encuentro fue primordialmente de diplomacia parlamentaria, donde se dialogó con una 

delegación de eurodiputados, de España, Bélgica, Francia y Alemania, presidida por Bernd Lange, y 

estuvieron presentes legisladores integrantes de diez comisiones del recinto legislativo de San Lázaro. 

En entrevista, el diputado Femat Bañuelos apuntó que sus homólogos europeos “están muy 

interesados en seguir manteniendo una relación de intercambio y cooperación con México. Consideran 

que nuestro país es muy importante como un nicho de oportunidades y una posibilidad de invertir, así 

como de importar productos mexicanos a Europa”. 

Dijo que el Acuerdo Global “es un acuerdo de ganar-ganar”, es más integral entre México y la Unión 

Europea, mismo que se analiza en el Parlamento de los 27 países integrantes de la Unión Europea, 

señaló. 
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Respecto a la reunión de trabajo realizada en el Palacio Legislativo de San Lázaro, subrayó que “fue un 

intercambio de ideas, donde ellos nos comentaron cómo va el proceso y nosotros planteamos la 

intención, de que ojalá salga a la brevedad este acuerdo que permite tener un nuevo tratado comercial 

integral”. 

Agregó que “fue una reunión de mucha altura y muy fructífera. Van a regresar a Europa y comentarán 

como integrantes de la Comisión de Comercio Internacional del Parlamento Europeo los acuerdos a los 

que llegaron durante su visita a México. Nosotros vamos a esperar a que concluya el proceso de 

revisión por cada uno de los Estados, para que a la brevedad se pueda ratificar el acuerdo con la Unión 

Europea”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-se-reunen-con-parlamentarios-europeos-para-

conocer-avance-del-acuerdo-comercial-mexico-ue 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-se-reunen-con-parlamentarios-europeos-para-conocer-avance-del-acuerdo-comercial-mexico-ue
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-se-reunen-con-parlamentarios-europeos-para-conocer-avance-del-acuerdo-comercial-mexico-ue
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La Comisión de Relaciones Exteriores se reunió 
con parlamentarios europeos 

 

Conocer el avance para aprobar y ratificar el Acuerdo Global México-Unión 
Europea, el objetivo 

Boletín No.1155 

La Comisión de Relaciones Exteriores se reunió con parlamentarios europeos 

• Conocer el avance para aprobar y ratificar el Acuerdo Global México-Unión Europea, el objetivo 

• México, nicho de oportunidades para invertir y exportar productos a Europa: diputado Femat 

Bañuelos 

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), 

encabezó una reunión de trabajo con integrantes de la Comisión de Comercio Internacional del 

Parlamento Europeo, a fin de conocer el avance para aprobar y ratificar el Acuerdo de Asociación 

Económica, Concertación Política y Cooperación (Acuerdo Global México-Europa). 

Refirió que el encuentro fue primordialmente de diplomacia parlamentaria, donde se dialogó con 

una delegación de eurodiputados, de España, Bélgica, Francia y Alemania, presidida por Bernd 

Lange, y estuvieron presentes las y los diputados integrantes de diez comisiones de la Cámara de 

Diputados. 

En entrevista, el diputado Femat Bañuelos apuntó que sus homólogos europeos “están muy 

interesados en seguir manteniendo una relación de intercambio y cooperación con México.  

Consideran que nuestro país es muy importante como un nicho de oportunidades y una 

posibilidad de invertir, así como de importar productos mexicanos a Europa”. 

El Acuerdo Global “es un acuerdo de ganar-ganar”, es más integral entre México y la Unión 

Europea, mismo que se analiza en el Parlamento de los 27 países integrantes de la Unión Europea, 

señaló. 
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Respecto a la reunión de trabajo realizada en el Palacio Legislativo de San Lázaro, subrayó que 

“fue un intercambio de ideas, donde ellos nos comentaron cómo va el proceso y nosotros 

planteamos la intención, de que ojalá salga a la brevedad este acuerdo que permite tener un 

nuevo tratado comercial integral”. 

Comentó que los temas fueron muy interesantes. Los eurodiputados estuvieron muy afables y 

salieron muy contentos. Fue una reunión de mucha altura y muy fructífera. “Van a regresar a 

Europa y comentarán como integrantes de la Comisión de Comercio Internacional del Parlamento 

Europeo los acuerdos a los que llegaron durante su visita a México”, dijo. 

Nosotros vamos a esperar a que concluya el proceso de revisión por cada uno de los Estados, para 

que a la brevedad se pueda ratificar el acuerdo con la Unión Europea, subrayó. 

Externó que en la lógica de que México tiene ya un acuerdo con Estados Unidos y Canadá, no se 

quieren quedar fuera de esta tendencia de intercambio. Así como nuestro país tiene el T-MEC 

quieren que también este Acuerdo Global con la Unión Europea se pueda llevar a cabo para 

intercambiar mercancías e inversión que beneficien a ambas partes. 

“Ellos están muy interesados en el mercado abierto, en un enfoque global y están tratando de que 

México siga siendo un escenario para sus inversiones, pero también que ellos puedan llevar 

productos mexicanos a sus países y esperan que inversionistas mexicanos vayan a Europa. Es un 

acuerdo de ganar-ganar”, precisó. 

Tanto ellos como nosotros pongamos nuestro grano de arena para que este acuerdo comercial 

global se pueda llevar a cabo, puntualizó. 

Las y los diputados mexicanos que participaron fueron Jorge Ernesto Inzunza Armas (PAN), 

presidente de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad; Manuel Rodríguez González 

(Morena), presidente de la Comisión de Energía; Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), 

presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, y Karen Castrejón Trujillo (PVEM), presidenta de 

la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales. 

Asimismo, Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), presidenta de la Comisión de Cambio Climático y 

Sostenibilidad; Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), secretaria de las comisiones de Relaciones 

Exteriores y de Economía, Comercio y Competitividad. 

Además, Ildefonso Guajardo Villarreal (PRI), secretario de la Comisión de Economía, Comercio y 

Competitividad; Amalia Dolores García Medina (MC), secretaria de las comisiones de Relaciones 
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Exteriores y de Bienestar, y Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI), secretaria de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública. 

Por la delegación de la Comisión de Comercio Internacional del Parlamento Europeo, asistieron 

Kathleen Van Brempt, de Bélgica; Jordi Cañas Pérez, de España; Marco Campomenosi, de Italia y 

Enikö Györi, de Hungría, y el embajador de esa región en México, Gautier Mignot. 
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Buscan proteger derechos de usuarios de 
aerolíneas comerciales 

 

El diputado Reyes Ledesma (PT) impulsa reformas a las leyes de Aviación 
Civil y Federal de Protección al Consumidor 

Boletín No.1157  

Buscan proteger derechos de usuarios de aerolíneas comerciales 

• El diputado Reyes Ledesma (PT) impulsa reformas a las leyes de Aviación Civil y Federal de 

Protección al Consumidor 

• Vacíos legales son aprovechados para incrementar precios y tarifas de manera dolosa, añade 

Para proteger los derechos de los usuarios de las aerolíneas comerciales, al considerar de interés 

social la Ley de Aviación Civil y facultar a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) para 

que conozca de las controversias, quejas e inconformidades que los pasajeros presenten contra 

las aerolíneas y actúe dentro del marco de sus atribuciones, el diputado Armando Reyes Ledesma 

(PT), planteó reformas. 

Con cambios a diversas disposiciones de las leyes de Aviación Civil y Federal de Protección al 

Consumidor, también busca que los pasajeros con discapacidad, sin pago de ninguna tarifa, 

puedan ser acompañados de un familiar hasta en tercer grado mayor de edad que los auxilie, por 

lo que el concesionario o permisionario estaría obligado a expedir sin costo alguno a favor de 

dicho familiar el boleto y pase de abordar. 

Situación similar establece para el pasajero mayor de edad para que pueda llevar a un menor de 

hasta seis años de edad descendiente por consanguinidad de primer grado en línea recta a su 

cuidado o tutoría, el cual contará con derecho a asiento contiguo y franquicia de equipaje. 

La propuesta, enviada a la Comisión de Comunicaciones y Transportes, para dictamen, y a la 

Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, para opinión, señala que el incumplimiento 

de lo anterior ameritaría revocación del permiso o la concesión. 
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También plantea eliminar la fracción que establece que en caso de que el pasajero decida viajar 

sin equipaje, el concesionario o permisionario podrá ofertar una tarifa preferencial en beneficio 

del pasajero. 

Menciona que la Profeco deberá implementar, administrar y operar módulos digitales en los 

aeropuertos del país para que exclusivamente los usuarios del servicio aéreo puedan formular sus 

inconformidades y quejas en contra de los concesionarios o permisionarios, a efecto de iniciar las 

carpetas de investigación correspondientes y su seguimiento respectivo. 

Destaca que a pesar de ser uno de los servicios con mayor número de legislaciones y regulaciones 

a nivel mundial, en México aún hay un gran margen de vacíos legales para la prestación de este 

servicio, lo cual las aerolíneas aprovechan para incrementar los precios de insumos y tarifas de 

manera dolosa y ventajosa perjudicando a los usuarios. 

Argumenta que, si bien la legislación nacional ha permitido a las aerolíneas fijar tarifas para la 

prestación del servicio de transporte aéreo, ellas han abusado reiteradamente del denominado 

“principio de libertad tarifaria” lo que ha devenido en situaciones desagradables para los usuarios, 

disgustos, retrasos en vuelos y, por supuesto, gastos no contemplados para los mismos. 
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Agustín Basave, diputado federal por Nuevo León, denunció el pasado jueves ante la Cámara de 

Diputados las fallas en el sistema de educación pública que persisten en todos los estados del país. 

El vicecoordinador nacional de Movimiento Ciudadano (MC) señaló en tribuna que aunque el principal 

problema ya no es el analfabetismo, todavía se vive una crisis en la que las personas de bajos recursos 

reciben “la educación más pobre”. 

“Cierto, el analfabetismo ya no es el principal problema, pero seguimos frente a un realidad en la que 

son los más pobres quienes reciben la educación más pobre”, dijo. 

Igualmente, condenó la decisión del gobierno federal de eliminar el programa Escuelas A Tiempo 

Completo y disminuir el apoyo a las escuelas del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE). 

“La palanca del desarrollo en México es la educación, no el petróleo ni la CFE”, afirmó. 

Por otra parte, reconoció al gobierno de Nuevo León por implementar el programa de escuelas de 

jornada ampliada en los polígonos de pobreza del área metropolitana y en la zona sur del estado. 

“En Nuevo León, continuamos la premisa vasconcelista de llevar la educación a donde más se necesite, 

sin dejar a nadie fuera del aula”, presumió. 

Y convocó a los diferentes poderes a trabajar en conjunto “y hagamos de la educación el instrumento 

para hacer de la nuestra una nación más grande, más libre y más justa”. 

https://www.milenio.com/politica/agustin-basave-denuncia-fallas-educacion-publica-mexico 

 

https://www.milenio.com/politica/agustin-basave-denuncia-fallas-educacion-publica-mexico
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Diputados de Movimiento Ciudadano propusieron la creación de un Comité de Vigilancia de los 

Megaproyectos para fiscalizar y vigilar el desarrollo de las obras bajo los principios de transparencia y 

legalidad. 

Esto para dar seguimiento y evaluar de manera integral las obras prioritarias de esta administración, 

por ello la bancada naranja propuso crear el comité. El objetivo es dar seguimiento a la planeación, 

programación, presupuesto de las contrataciones y que se realicen bajo principios de transparencia, 

esto por ante las constantes observaciones por las irregularidades aparecidas en la prensa y que fueron 

presentadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

La intención de esta iniciativa es garantizar que no se aumente el presupuesto de obras de manera 

discrecional, que la información de cada megaproyecto sea pública y garantice que su desarrollo no 

dañe al medio ambiente, o genere sobreexplotación de recursos naturales, ni la violación de los 

derechos de las comunidades. 

En representación de Movimiento Ciudadano, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo, planteó 

que ante la magnitud de las obras, el comité debe ser presidido por el titular de Función Pública, y 

debe integrarse por diversas secretarías, quienes serán la autoridad en materia de transparencia y 

rendición de cuentas. 
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Hasta ahora se han identificado irregularidades en la Refinería Dos Bocas (que no contaba con 

Manifestación de Impacto Ambiental y registró pagos no aprobados), en el Aeropuerto Felipe Ángeles, 

(cuya viabilidad no fue determinada por las agencias internacionales), un sobrecosto en la cancelación 

del NAIM de por lo menos el triple de lo anticipado por el gobierno, y en el Tren Maya (falta de 

transparencia, montos no justificados e impacto al medio ambiente). 

En el marco de la entrega de la Cuenta Pública 2020 y las irregularidades detectadas en los 

megaproyectos en diversos ámbitos, Rodríguez Carrillo remarcó la urgencia de contar con un comité 

que permita dar seguimiento, para subsanar las observaciones de las auditorías, al tratarse de un tema 

de interés nacional, no solo de transparencia. 

https://politico.mx/movimiento-ciudadano-propone-crear-comite-de-vigilancia-de-megaproyectos-de-

amlo 

 

https://politico.mx/movimiento-ciudadano-propone-crear-comite-de-vigilancia-de-megaproyectos-de-amlo
https://politico.mx/movimiento-ciudadano-propone-crear-comite-de-vigilancia-de-megaproyectos-de-amlo
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Presentan iniciativa para agregar otras 
conductas al tipo penal de violación a la 
intimidad sexual 

 

La diputada Santiago Barrientos (PVEM) propuso reformas al Código Penal 
Federal 

Boletín No.1156  

Presentan iniciativa para agregar otras conductas al tipo penal de violación a la intimidad 

sexual 

• La diputada Santiago Barrientos (PVEM) propuso reformas al Código Penal Federal 

• La propuesta incluye a quien comercialice, oferte, reproduzca, almacene o recolecte imágenes, 

videos o audios de contenido íntimo sexual, sin consentimiento 

La diputada Valeria Santiago Barrientos (PVEM) propuso reformar el Código Penal Federal para 

agregar al tipo penal del delito de violación a la intimidad sexual hoy existente, otras conductas 

como comercializar, ofertar, reproducir, almacenar o recolectar imágenes, videos o audios de 

contenido íntimo sexual de una persona mayor de edad, sin su consentimiento, aprobación o 

autorización. 

Con esta propuesta, turnada a la Comisión de Justicia, se busca modificar los artículos 199 Octies 

y 199 Nonies, que en la actualidad solo mencionan en sus redacciones las conductas de divulgar, 

compartir, distribuir o publicar. 

Indica que, al ampliar el tipo penal, se espera inhibir estas conductas, disminuir el número de casos 

y que no queden exentas de ser sancionadas “como sucede hoy, dado que el texto vigente lo 

omite”. 

Expresa que las y los legisladores deben trabajar en medidas que inhiban y frenen este tipo de 

actos que atentan contra los derechos y la integridad de las víctimas --que en su mayoría son 

mujeres-- e impulsar campañas para denunciar estas conductas. 
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Además, mediante leyes firmes y claras, el Estado debe garantizar la protección, integridad, 

bienestar y cuidado de las personas, y promover tipos penales y sanciones adecuadas para 

quienes vulneran la intimidad y privacidad sexual o corporal de un tercero, sirviéndose de medios 

digitales, agrega. 

En su iniciativa afirma que se deben fortalecer medios de prevención que salvaguarden los 

derechos a la intimidad y la privacidad, los cuales no deben, bajo ninguna circunstancia, vulnerarse 

por comportamientos hostiles que causan dolor y daño psicológico y emocional. Señala la 

necesidad de establecer penas apropiadas para quien vulnere y dañe a terceros haciendo mal uso 

de cualquier imagen, video o audio de carácter sexual. 

“Desde la Cámara de Diputados se deben seguir impulsando leyes federales para amparar a las 

locales, a efecto de asegurar el bienestar de cada uno de las y los mexicanos”, puntualiza. 
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En Cancún, diputados del PRD presentan proyecto para 
protección de periodistas 
 
A menos de un mes de que realizaran su plenaria en Quintana Roo, el Grupo Parlamentario del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) ha regresado a esta ciudad para presentar, junto a la diputada 

federal Laura Fernández Piña, un proyecto legislativo para crear un sistema nacional de protección a 

periodistas, además de anunciar un foro en materia de ecología a realizarse también en la entidad. 

 

 

https://www.milenio.com/estados/cancun-diputados-presentan-proyecto-proteccion-periodistas 
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Multan con 61 mdp a empresa de exfuncionario de EPN 

por ventiladores Covid 

 

Por el retraso en la entrega de 730 ventiladores para atender a pacientes de Covid-19, la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) impuso una pena de 61 millones 816 mil pesos a 

Soluciones Integrales en Gestión de Riesgos de Desastres, una empresa propiedad de José 

María Tapia Franco, exdirector general para la Gestión de Riesgos en la Coordinación de 

Protección Civil durante el gobierno de Enrique Peña Nieto. 

 

La compañía del exfuncionario retrasó por 45 días la entrega a la Sedena de los ventiladores, 

vitales para el apoyo a personas con Covid-19, revela la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF). 

https://www.forbes.com.mx/multan-con-61-mdp-a-empresa-de-exfuncionario-de-epn-por-ventiladores-covid/ 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/multan-con-61-mdp-a-empresa-de-exfuncionario-de-epn-por-ventiladores-covid/
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El Ejército, el gran constructor de la 4T; AMLO le 

encarga 2 obras más 

 

De acuerdo con la Auditoria Superior de la Federación (ASF), el Tren Maya ha encarecido su 

costó en un 27% pues en los dos años que lleva su construcción lleva consumidos alrededor de 

180 mil millones de pesos de los 141 mil millones de pesos proyectados y tal parece que una de 

las constantes no es el avance en su construcción, sino los cambios que se han generado al 

proyecto en los trazos de su recorrido. 

 

El presidente López Obrador confía que con la intervención del Ejército, este proyecto ferroviario 

sea inaugurado a finales de 2023. 

 

https://www.forbes.com.mx/ejercito-el-gran-constructor-de-la-4t-amlo-le-encarga-2-obras-mas/ 

 

https://www.forbes.com.mx/ejercito-el-gran-constructor-de-la-4t-amlo-le-encarga-2-obras-mas/
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11 estados tienen irregularidades en fondo educativo: 

pagaron a muertos 

 

La Auditoria Superior de la Federación (ASF) encontró irregularidades en el manejo de 47 

millones 748 mil pesos que hicieron 11 estados con el Fondo de Aportaciones para la Nómina 

Educativa y Gasto Operativo (FONE), el cual es para cubrir los salarios del personal de la 

educación. 

 

Algunas de las inconsistencias que encontraron en fue el pago a trabajadores muertos, a 

personas que ya no laboraban en la institución y a quienes no realizaron funciones en educación 

básica, cuando la ley establece que este dinero deben ser usado solo en materia educativa. 

 

https://www.forbes.com.mx/11-estados-tienen-irregularidades-en-fondo-educativo-pagaron-a-muertos/ 

 

https://www.forbes.com.mx/11-estados-tienen-irregularidades-en-fondo-educativo-pagaron-a-muertos/
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La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó que Laboratorios de Biológicos y Reactivos de 

México S.A de C.V (Birmex) pagó 63 millones de pesos a las empresas U.A.B Jorinis y 20 millones de 

pesos a Omfe S.A, pero no dio evidencia de la recepción de medicamentos ni de la amortización de los 

anticipos. 

De acuerdo con la tercera entrega de la revisión a la Cuenta Pública 2020, Birmex también omitió dar 

seguimiento y llevar el control adecuado para la depuración de cuentas por pagar de los proveedores, 

además pagó de más a 456 empleados que ascendió a un monto de 5 millones 880 mil pesos. 

En 2017, la empresa del gobierno contrató el Sistema de Información Financiera Birmex, por el cual 

pagó más de 22 millones de pesos a la empresa Espacios en Red y Servicios S.A de C.V. Sin embargo, 

hasta el momento de la revisión había sido implementado, por lo cual la ASF indicó que procederá en 

los términos de la ley de fiscalización y rendición de cuentas. 

En otra auditoría realizada al ejercicio del gasto público en 2020, la ASF documentó que el Instituto de 

Salud para el Bienestar (Insabi) no recibió 650 de los mil ventiladores que compró hace dos años. 

La ASF determinó también que se entregaron de manera extemporánea más de 17 millones de 

insumos de protección personal y que el Insabi pagó a cuatro proveedores por la adquisición de 2 mil 

250 ventiladores; sin embargo, no existe la documentación comprobatoria que sustente la 

adjudicación, así como la recepción y distribución de los ventiladores por parte del Instituto. 
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La ASF también indicó que el Insabi no distribuyó a dependencias federales y a servicios de salud más 

de ocho millones de insumos conformados por batas, mascarillas y guantes: no coinciden los insumos 

entregados por el proveedor y los registros de la base de los registros entregados. 

https://latinus.us/2022/02/25/asf-birmex-insabi-medicamentos-aparatos-salud/ 

 

https://latinus.us/2022/02/25/asf-birmex-insabi-medicamentos-aparatos-salud/
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Trabajará Gobierno de Sonora de la mano con 

víctimas: Alfonso Durazo 

Las y los ciudadanos en el Estado contarán con el pleno apoyo y la solidaridad del Gobierno de 
Sonora, ya que la política de atención a víctimas contará con mayores recursos y una 
coordinación más efectiva que permitirá coadyuvar en la medida de lo posible con las tareas 
de búsqueda con miras a restaurar el tejido social, aseveró el gobernador Alfonso Durazo 
Montaño. 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Trabajara-Gobierno-de-Sonora-de-la-mano-con-victimas-Alfonso-Durazo-

20220225-0037.html 

 

 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/hermosillo/Colectivos-asociados-a-Ley-de-Victimas-se-incluiran-en-Presupuesto-Estatal-2022-Gobierno-de-Sonora-20211017-0048.html
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REGIONAL  

 

Bloqueos provocan desviación de rutas turísticas 
 

Los problemas de inseguridad que se viven en San Cristóbal de Las Casas y los conflictos sociales que se 

presentan en algunos municipios de Chiapas podrían arrastrar problemas en la captación de visitantes, 

debido a que de forma permanente los clientes preguntan sobre temas relacionados con bloqueos, 

agresiones a personas y el asunto migratorio, puntualizó el coordinador de la Mesa de Seguridad 

Turística del Sector Empresarial, Sismondi Esparza Flores. 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/bloqueos-provocan-desviacion-de-rutas-turisticas/397180/ 
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REGIONAL  

 

Confirma Sedena detenciones en caso Margarito 

El fiscal general de Baja California, Ricardo Iván Carpio, dijo que se han realizado más detenciones y 
han sido citadas más personas a declarar por los asesinatos de Lourdes Maldonado y Margarito 
Martínez. 
“Hemos detenido a más personas, estamos caminando muy bien con el proceso de investigación”, 
señaló el fiscal. 
 
 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-confirma-sedena-detenciones-en-caso-margarito-7908682.html 
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Reubican a 10 jueces por recibir amenazas del 

crimen organizado 
 

Arturo Nahle García, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Zacatecas 

(TSJEZ), aseguró que al menos son 10 los jueces de control que han tenido que ser cambiados de 

adscripción por sus resoluciones en casos relacionados con el crimen organizado, además, durante los 

últimos dos años se ha tenido que dar licencia de meses para resguardarse. 

 

https://ljz.mx/25/02/2022/reubican-a-10-jueces-por-recibir-amenazas-del-crimen-organizado/ 
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Desata balacera un asalto en Providencia 
 
Un intento de asalto fue frustrado por policías de Guadalajara, lo que provocó una balacera en la 

Colonia Providencia Cuarta Sección, sin embargo, un oficial resultó lesionado y sólo lograron detener a 

uno de los asaltantes. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/desata-balacera-un-asalto-

en-providencia/ar2356973 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/desata-balacera-un-asalto-en-providencia/ar2356973
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/desata-balacera-un-asalto-en-providencia/ar2356973
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Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

 

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 25 de febrero se tiene el registro 

de cinco millones 489 mil 127 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 317 mil 683 

defunciones y 665 mil 213 casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la 

República. [Comunicación Social Ssa] 

 

Ssa reporta 15 mil casos y baja en hospitalizaciones.- La Secretaría de Salud reportó ayer que en 

las últimas 24 horas se registraron 15 mil 638 nuevos contagios y 380 muertes por Covid-19, con lo 

que en total suman cinco millones 489 mil 127 casos acumulados y mil 683 defunciones. En cuanto 

al avance de la vacunación, informó que en el último día se aplicaron 638 mil 089 dosis, para un 

total de 180 administradas a 85 millones 141 mil 915 personas. [RAZÓN] 

 

Actualizan fármacos antiCovid.- Ayer entraron en vigor las modificaciones a las ediciones de la 

Farmacopea y Farmacopea Herbolaria de México, en las que se realizaron actualizaciones de 

algunos medicamentos e insumos para la salud utilizados en la pandemia de Covid-19, informó la 

Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). [REFORMA] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/706171/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.25.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260222_N_LAR_0_COVID_SSAREPORTA15MILCASOS_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/260222_N_REF_0_COVID_ACTUALIZANFARMACOS_NACIONAL.pdf
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Russian troops move on Kyiv Ukrainian troops battle to 

save Kyiv 

Ukraine puts up a fight Ukrainians fortify Kyiv for 

full attack; president urges 

citizens to take up arms 

Kiev prise en Étau, l’Europe 
sous le choc 

 

La batalla de Kiev Russian forces descend on Kyiv 
 

Kyiv on the brink 
 

Rusia busca aliados en 
América Latina en plena 

ofensiva militar en Ucrania 

Putin llama a militares ucranianos a 
tomarse el poder, mientras sus tropas 

estrechan el cerco en torno a Kiev 

 

Desesperada resistencia 
frente al asalto final a Kiev 

Rússia cerca capital da 
Ucrânia e exige que governo 

entregue armas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 26 de febrero de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Putin insta al ejército de Ucrania a dar un Golpe de Estado 

• Estados Unidos y la UE colocan a Putin y a Lavrov en su lista negra y ordenan congelar sus activos  

• Rusia frustra la condena de la ONU a la invasión de Ucrania con su derecho a veto 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

COMISIONES 

Diputados de México rechazan injerencismo de tribunal electoral.- La Comisión de Reforma Electoral 

de la Cámara de Diputados de México cortó alas al Tribunal Electoral al aprobar una reforma que le 

impide intervenir en la integración de bancadas de los partidos políticos. [PRENSA LATINA] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Morena y aliados modificaron requisitos para estar al frente del Conapred.- Con 260 votos a favor por 

parte del Movimiento de Regeneración Nocional (Morena), Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM), así como 193 sufragios en contra y 22 abstenciones del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), se modificaron los requisitos para estar al frente 

del Consejo Nacional Para Prevenir la Discriminación (Conapred). [INFOBAE] 

Morena desaparece fideicomisos, pero crea uno para inmuebles y lo multa el INE.- Morena ha estado 

en contra de los fideicomisos federales por presuntamente generar corrupción, por lo que desde la 

Cámara de Diputados y de Senadores, los desaparecieron; sin embargo, el Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) del partido, encabezado por Mario Delgado, se conformó un fideicomiso para 

comprar inmuebles. [FORBES] 

Patricia Armendáriz reaccionó a polémica de sus “moches” en el gobierno de Salinas: “Están 

malinterpretando”.- La diputada electa por Morena se defendió en redes sociales luego de haber 

admitido supuestos actos de corrupción durante los gobiernos de Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo. 

[INFOBAE] 

El diputado Pablo Amílcar tildó a Felipe Calderón de “genocida” por tragedia en Guardería ABC.- 

También salieron personalidades de Cuarta Transformación en defensa de Arturo Zaldívar. Tal es el 

caso del diputado Pablo Amílcar de la bancada del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 

en el Congreso. [INFOBAE] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Multan con 61 mdp a empresa de exfuncionario de EPN por ventiladores Covid.- La compañía del 

exfuncionario retrasó por 45 días la entrega a la Sedena de los ventiladores, vitales para el apoyo a 

personas con Covid-19, revela la Auditoría Superior de la Federación (ASF). [FORBES] 

11 estados tienen irregularidades en fondo educativo: pagaron a muertos.- La Auditoría Superior de 

la Federación (ASF) encontró irregularidades en el manejo de 47 millones 748 mil pesos que hicieron 

11 estados con el Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (FONE), el 

cual es para cubrir los salarios del personal de la educación. [FORBES] 

El Ejército, el gran constructor de la 4T; AMLO le encarga 2 obras más.- De acuerdo con la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF), el Tren Maya ha encarecido su costó en un 27% pues en los dos años 

que lleva su construcción lleva consumidos alrededor de 180 mil millones de pesos de los 141 mil 

https://www.prensa-latina.cu/2022/02/25/diputados-de-mexico-rechazan-injerencismo-de-tribunal-electoral
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/25/morena-y-aliados-modificaron-requisitos-para-estar-al-frente-del-conapred/
https://www.forbes.com.mx/morena-desaparece-fideicomisos-pero-crea-uno-para-comprar-inmuebles/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/26/patricia-armendariz-reacciono-a-polemica-de-sus-moches-en-el-gobierno-de-salinas-estan-malinterpretando/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/25/el-diputado-pablo-amilcar-tildo-a-felipe-calderon-de-genocida-por-tragedia-en-guarderia-abc/
https://www.forbes.com.mx/multan-con-61-mdp-a-empresa-de-exfuncionario-de-epn-por-ventiladores-covid/
https://www.forbes.com.mx/11-estados-tienen-irregularidades-en-fondo-educativo-pagaron-a-muertos/
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millones de pesos proyectados y tal parece que una de las constantes no es el avance en su 

construcción, sino los cambios que se han generado al proyecto en los trazos de su recorrido. [FORBES] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

Ssa reporta 380 muertes y 15,638 nuevos casos de Covid.- México registró el viernes 380 nuevas 

muertes y 15,638 contagios de Covid-19, con lo que totaliza 5,489,127 casos y acumula 317,683 

decesos en total, informó la Secretaría de Salud (Ssa). [FORBES] 

GOBIERNO 

Asesinan a otro periodista en México, el sexto en 2022.- El periodista Jorge Camero fue baleado el 

jueves en una localidad del norte de México convirtiéndose en el sexto comunicador asesinado en 

el país en dos meses, que han sido considerados los más violentos para la prensa mexicana. [AP, 

FRANCE 24] 

La SIP condena el asesinato de dos periodistas, uno en México y otro en Haití.- La Sociedad 

Interamericana de Prensa (SIP) condenó el viernes los asesinatos de dos periodistas en las últimas 

horas, uno en México y otro en Haití, y deploró que los Gobiernos no adopten medidas más eficientes 

para proteger a los comunicadores. [EFE] 

López Obrador justifica la presencia de marinos en el aeropuerto de México.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, justificó el viernes la presencia de personal de Marina en el aeropuerto 

de la Ciudad de México porque sirve para combatir el narcotráfico y dar buen trato a los pasajeros. 

[EFE] 

El gobierno de México envía 950 militares al oeste del país.- El gobierno de México envió unos 950 

efectivos del Ejército al estado occidental de Colima para reforzar la seguridad y hacer frente al 

recrudecimiento de la violencia en la región, donde en los últimos meses ha habido enfrentamientos 

entre cárteles de la droga. [AP] 

Opositores nicaragüenses piden a México "no abandonar al pueblo de Nicaragua".- Organizaciones 

opositoras nicaragüenses informaron el viernes que enviaron una carta al presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, en la que le piden "no abandonar al pueblo de Nicaragua", país que 

atraviesa una crisis sociopolítica y de derechos humanos desde abril de 2018. [EFE] 

GENERAL 

México crece un 5% en 2021 y se estanca a final de año.- La economía mexicana creció un 5% en 

2021, insuficiente para compensar la caída provocada por la pandemia, según datos definitivos 

publicados el viernes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Se trata de una pírrica 

mejora respecto a los datos preliminares difundidos hace un mes y que apuntaban a una recesión 

técnica. [EL PAÍS, EFE, BLOOMBERG] 

México registra déficit comercial de 6.286 millones de dólares en enero.- México registró un déficit en 

su balanza comercial de 6.286,3 millones de dólares en enero pasado, un 405,8 % superior a los 1.243 

millones de dólares del mismo mes de 2021, informó el viernes el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi). [EFE] 

Fieldwood vende 100% de sus acciones de contrato petrolero en México a Lukoil.- La Comisión 

Nacional de Hidrocarburos (CNH) autorizó en su sesión extraordinaria, la cesión del control corporativo 

https://www.forbes.com.mx/ejercito-el-gran-constructor-de-la-4t-amlo-le-encarga-2-obras-mas/
https://www.forbes.com.mx/ssa-reporta-380-muertes-y-15638-nuevos-casos-de-covid/
https://apnews.com/article/noticias-5c5b55c92d568742f053cc3d1026aa6a
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220225-mexico-asesinato-periodista-jorge-camero
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/la-sip-condena-el-asesinato-de-dos-periodistas-uno-en-mexico-y-otro-haiti/20000013-4748627
https://www.efe.com/efe/america/politica/lopez-obrador-justifica-la-presencia-de-marinos-en-el-aeropuerto-mexico/20000035-4748464
https://apnews.com/article/noticias-a99e0598b3a6ede6f856ab0592029735
https://www.efe.com/efe/america/mexico/opositores-nicaraguenses-piden-a-mexico-no-abandonar-al-pueblo-de-nicaragua/50000545-4748531
https://elpais.com/mexico/2022-02-25/mexico-crece-un-5-en-2021-y-se-estanca-a-final-de-ano.html
https://www.efe.com/efe/america/economia/el-pib-de-mexico-se-mantuvo-sin-cambios-en-cuarto-trimestre-2021/20000011-4748394
https://t.co/XeGVrxjcA5
https://www.efe.com/efe/america/economia/mexico-registra-deficit-comercial-de-6-286-millones-dolares-en-enero/20000011-4748430
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y gestión indirecta de Fieldwood a favor de Lukoil de dicho contrato petrolero, no obstante, la 

compañía estadounidense se mantendrá como operadora. [FORBES, REUTERS] 

Dos indígenas muertos y ocho heridos en enfrentamiento en el sur de México.- Dos indígenas 

tojolabales fallecieron y ocho resultaron heridos tras un enfrentamiento entre pobladores miembros 

de la organización Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC) y de la 

Alianza de Organizaciones Sociales y Sindicatos de Izquierda (ASSI) en el municipio Las Margaritas, en 

el sureño estado de Chiapas. [EFE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Los rusos entran en Kiev y piden a Ucrania deponer las armas para dialogar.- Las tropas rusas han 

entrado en Kiev, el viernes tras la invasión ordenada por el presidente ruso, Vladímir Putin, cuyo 

Gobierno plantea volver a la vía diplomática si Ucrania depone las armas. [EFE] 

Putin insta al Ejército ucraniano a dar un golpe de Estado.- El Ejército ucraniano no escuchó la petición 

del presidente ruso de deponer las armas, y ahora Vladímir Putin les pide que den un golpe de Estado. 

“Tomen el poder en sus manos. Para nosotros será más fácil llegar a un acuerdo con ustedes que con 

esta pandilla de drogadictos y neonazis que ocuparon Kiev y tomaron como rehén a todo el pueblo 

ucraniano”, dijo el mandatario con la vista fija en la cámara durante una reunión de su Consejo de 

Seguridad, donde escuchó las últimas novedades del frente. En el segundo día de la invasión de 

Ucrania, las tropas rusas ya llegaron a Kiev, pero el Ejército ucraniano se resiste a rendirse. [EL PAÍS, EL 

DIARIO, DW, SWISS INFO, EUROPA PRESS] 

Rusia dispuesta a enviar una delegación a Minsk para negociar con Ucrania.- Rusia está dispuesta a 

enviar a Minsk una delegación para iniciar negociaciones con Ucrania, declaró el viernes el portavoz 

del Kremlin, Dmitri Peskov.[EFE] 

Portavoz presidencial afirma que Ucrania acepta propuesta de Rusia para iniciar negociaciones.- Tras 

el pronunciamiento del presidente ruso Vladímir Putin sobre su disposición de iniciar negociaciones 

con Ucrania, el portavoz del mandatario Volodímir Zelenski, Serguéi Nikíforov, comentó que Kiev 

aceptó la propuesta para iniciar las negociaciones. [TELESUR, EFE] 

Rusia no reconoce como democrático al Gobierno de Ucrania.- El ministro de Exteriores de Rusia, 

Serguéi Lavrov, se negó el viernes a reconocer al Gobierno ucraniano como democrático al defender 

la operación militar iniciada la víspera por Moscú en Ucrania. [EFE] 

La Inteligencia de EEUU teme que Kiev caiga en manos rusas "en los próximos días".- La Inteligencia 

estadounidense ha expresado su preocupación por la posibilidad de que Kiev, la capital ucraniana, 

caiga en manos rusas "en los próximos días", según revelaron fuentes cercanas al asunto. [EUROPA 

PRESS] 

Presidente de Ucrania: ‘esta noche asaltarán; no podemos perder Kiev’.- El presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, afirmó que la noche del viernes sería difícil, al predecir que Rusia intentará asaltar 

Kiev, por lo que pidió al Ejército no perder el control de la capital. [FORBES, EFE, UNIVISIÓN] 

"Estamos todos aquí", en Kiev, afirma el presidente ucraniano en un video.- El presidente ucraniano, 

Volodimir Zelenski, afirmó el viernes estar presente en Kiev "defendiendo" a su país frente al avance 

de las tropas rusas, en un video que lo muestra junto a sus colaboradores delante del palacio 

presidencial. "Estamos todos aquí, nuestros militares están aquí, los ciudadanos, la sociedad, estamos 

todos aquí, defendiendo nuestra independencia, nuestro Estado", proclamó Zelenski, acompañado 
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entre otros por su primer ministro, su jefe de gabinete y un asesor cercano. [UNIVISIÓN, INFOBAE, LA 

NACIÓN] 

Presidente de Ucrania pidió a europeos con experiencia en combate que vayan a ayudarlos.- El 

presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, pidió el viernes a los europeos que tengan "experiencia 

de combate" se unan a luchar por Ucrania ante la amenaza de las fuerzas rusas. [NTN24] 

Biden y Zelenski hablan durante 40 minutos sobre ayuda militar y sanciones.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, y su homólogo ucraniano, Volodímir Zelenski, abordaron el viernes en una llamada 

telefónica de unos 40 minutos temas relacionados con ayuda militar y sanciones. [EFE, INFOBAE] 

Zelenski pide a Putin que se siente a la mesa de negociaciones.- El presidente ucraniano, Volodímir 

Zelenski, pidió a su homólogo ruso, Vladímir Putin, que se siente a la mesa de negociaciones para 

detener la operación militar rusa iniciada la víspera contra Ucrania. [EFE] 

Por la invasión rusa a Ucrania "unas 100.000 personas" huyen de sus hogares.- Más de 50.000 

ucranianos han huido del país en menos de 48 horas, en su mayoría hacia Polonia y Moldavia, según 

el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, Filippo Grandi. [BBC, WASHINGTON 

POST] 

Ucrania advierte que niveles de radiación aumentan en Chernóbil tras la toma por tropas rusas.- Las 

autoridades ucranianas advirtieron el viernes que los niveles de radiación habían aumentado en la 

zona de exclusión de Chernóbil desde que fue invadida por las tropas rusas, sin embargo, el 

organismo de control nuclear de la ONU dijo que actualmente "no representa ningún peligro". [NTN 

24] 

Países y organismos se disponen a acoger masivamente a refugiados ucranianos.- La Agencia de la 

ONU para los Refugiados (Acnur) ya está elaborando planes de contingencia "para la salida de una 

población de uno hasta tres millones de personas hacia Polonia, y de uno hasta cinco millones 

considerando todos los países vecinos", dijo el viernes la directora regional de UNICEF para Europa y 

Asia Central, Afshan Khan. [EFE] 

La ONU indica que al menos 25 civiles han muerto por bombardeos en Ucrania.- La Oficina de las 

Naciones Unidas para los Derechos Humanos alertó de un aumento de las víctimas civiles en la actual 

ofensiva rusa sobre Ucrania, y dijo haber recibido informaciones de al menos 25 civiles muertos y 102 

heridos por bombardeos, aunque reconoció que la cifra real es seguramente mayor. [EFE] 

Ucrania recolecta hechos para denunciar a Rusia ante la CPI.- El ministro de Asuntos Exteriores de 

Ucrania, Dmitro Kuleba, aseveró el viernes que su país ha empezado a recolectar hechos sobre las 

acciones de las fuerzas armadas rusas tras la invasión del país para enviarlos a la Corte Penal 

Internacional (CPI). [SWISS INFO, NTN24] 

La agresión rusa a Ucrania, caso complicado en la Corte Penal Internacional.- La Corte Penal 

Internacional (CPI) tiene las manos atadas ante el “crimen de agresión” de Rusia a Ucrania porque 

ninguno de los dos países es un Estado miembro. Pero este tribunal sí podría juzgar por crímenes de 

guerra y lesa humanidad a los ucranianos prorrusos que participen en la invasión. [EFE] 

Rusia veta en la ONU una resolución contra su invasión, China se abstiene.- Rusia utilizó el viernes su 

poder de veto para frenar en la ONU una resolución contra su invasión de Ucrania, un texto que contó 

con el apoyo de una clara mayoría del Consejo de Seguridad pero ante el que se abstuvieron tres 

países, entre ellos China. [EFE, EL PAÍS] 
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Rusia amaga con consecuencias si Finlandia y Suecia entran a la OTAN.- Rusia denunció los esfuerzos 

llevados a cabo por Occidente para incluir en la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) 

a Finlandia y Suecia, países conocidos por su neutralidad, y alertó sobre las graves consecuencias 

que tendría el ingreso de estos países a la también llamada Alianza Atlántica. [FORBES] 

Ejército ruso dice haber tomado aeropuerto estratégico en las afueras de Kiev; afirma que ha aislado 

a Kiev de Occidente.- Ejército ruso dice haber tomado aeropuerto estratégico en las afueras de Kiev; 

afirma que ha aislado a Kiev de Occidente. [AP, EUROPA PRESS] 

Rusia dice que limitará el acceso a Facebook.- El gobierno de Rusia informó la tarde del viernes que 

estaba limitando parcialmente el acceso a Facebook por restringir algunas cuentas de medios de 

comunicación a favor del Kremlin, reportó The New York Times. [UNIVISIÓN] 

EE.UU. sanciona a Putin y a su ministro de Exteriores.- La Casa Blanca ha anunciado el viernes 25 de 

febrero sanciones contra el presidente ruso, Vladímir Putin, y su ministro de Exteriores, Sergei Lavrov, 

que no entraron en las dos rondas de penalizaciones anunciadas por Joe Biden esta semana durante 

la invasión de Ucrania. [ABC] 

La UE congelará activos de Putin y Lavrov por la invasión de Ucrania.- La Unión Europea congelará los 

activos del presidente de Rusia, Vladimir Putin, y el ministro de Exteriores, Serguei Lavrov, por la 

campaña militar de Moscú en Ucrania, confirmó Josep Borrel, alto comisionado de RR. EE. [DW, 

EUROPA PRESS] 

La OTAN despliega su Fuerza de Respuesta por primera vez para defensa colectiva.- La OTAN anunció 

el viernes que ha empezado a desplegar elementos de su Fuerza de Respuesta en la parte este de la 

Alianza, por primera vez en el contexto de la defensa colectiva, tras la invasión rusa de Ucrania. [EFE, 

CNN, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

La OCDE pone fin formalmente al proceso de adhesión de Rusia.- La OCDE anunció el viernes que su 

Consejo ha decidido cerrar formalmente el proceso de adhesión de Rusia al organismo, que ya había 

sido paralizado en marzo de 2014 por la anexión ilegal de Crimea. [EFE] 

Consejo de Europa suspende a Rusia por invasión de Ucrania.- El Consejo de Europa decidió el viernes 

"suspender" la participación de diplomáticos y delegados rusos en las principales instancias de la 

organización paneuropea "con efecto inmediato" [DW, SWISS INFO, 20 MINUTOS] 

Macron promete a Ucrania una ayuda de 300 millones y material defensivo.- El presidente de Francia, 

Emmanuel Macron, prometió el viernes a Ucrania una ayuda económica de 300 millones de euros 

suplementarios y apuntó que se está en contacto con las autoridades de ese país para suministrar el 

material defensivo que necesitan. [EFE] 

Italia dispuesta a desplegar 3.400 militares para la OTAN.- El primer ministro italiano, Mario Draghi, 

aseguró el viernes que Italia estaba lista a desplegar 3.400 soldados en los países de la OTAN después 

de la invasión rusa de Ucrania. [INFOBAE] 

El papa visita embajada rusa pese a dolor de rodilla.- El papa Francisco acudió el viernes a la 

embajada rusa para “expresar su preocupación por la guerra”, un gesto papal extraordinario y 

directo que se produjo el mismo día en que el Vaticano anunció que el pontífice estaba cancelando 

otros eventos próximos —como presidir las celebraciones del Miércoles de Ceniza la próxima 

semana— debido a un dolor “agudo” en una rodilla. [AP] 
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Canadá anuncia sanciones contra Putin y apuesta por excluir a Rusia del SWIFT.- El primer ministro 

canadiense, Justin Trudeau, anunció el viernes sanciones contra el presidente ruso, Vladímir Putin, y 

dijo que su país apoya la exclusión de Rusia del sistema internacional de pagos SWIFT con el fin de 

dificultar la financiación de la invasión de Ucrania. [EFE] 

Erdogan critica a la OTAN y a la UE su falta de decisión sobre la crisis: "No hacen más que dar 

consejos".- El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, lanzó el viernes una dura crítica contra la 

OTAN y la Unión Europea, de las que ha criticado su falta de decisión a la hora de elaborar una 

respuesta tangible contra la ofensiva rusa en Ucrania. [EUROPA PRESS, INFOBAE] 

México condenará en la ONU cualquier invasión ejercida por potencias: AMLO.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador adelantó el viernes que la representación del país ante el Consejo de 

Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) presentará una propuesta para 

condenar cualquier invasión que ejerza alguna potencia mundial como la de Rusia sobre Ucrania. 

[FORBES, RT] 

Apoya México condena a Rusia en Consejo.- México apoyó en el Consejo de Seguridad de la ONU 

el proyecto de resolución impulsado por Estados Unidos, pero vetado por Rusia, que buscaba 

condenar "enérgicamente" la incursión militar rusa en Ucrania y pedía el cese al fuego. [REFORMA] 

Impiden acceso a la Embajada de México en Kiev por explosión en edificio contiguo.- En su cuenta 

de Twitter, Ebrard indicó que fue la misma embajadora Olga García quien le notificó que el 25 de 

febrero se les negó el acceso a la embajada en Kiev debido a una explosión en un edificio contiguo 

a las oficinas de representación. [SPUTNIK] 

México mandará avión de la Fuerza Aérea para traer a mexicanos de Ucrania.- El canciller Marcelo 

Ebrard informó el viernes que habrá un vuelo especial de la Fuerza Aérea Mexicana para traer a 

connacionales de la zona de Ucrania, los cuales serían alrededor de 200. [FORBES] 

Llegan a Rumanía primeros mexicanos que salieron de Ucrania.- El titular de la Secretaria de 

Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que ya llegaron a Rumanía los primeros mexicanos que 

salieron de Ucrania, país que se encuentra bajo ataque de Rusia. [FORBES, EFE] 

Invasión de Rusia a Ucrania: Xi Jinping dialogó con Vladimir Putin y China pidió “abandonar la 

mentalidad de guerra fría”.- El presidente chino, Xi Jinping, habló el viernes con su par ruso, Vladimir 

Putin, sobre la invasión en Ucrania y se mostró favorable a resolver el conflicto por la vía diplomática. 

[INFOBAE, EUROPA PRESS] 

Asad califica la invasión de Ucrania de "corrección de la historia" en una llamada con Putin.- El 

presidente sirio, Bachar al Asad, calificó el viernes de "corrección de la historia" y "restauración del 

equilibrio en el mundo" la invasión de Rusia a Ucrania, durante una llamada telefónica con su 

homólogo ruso, Vladímir Putin, principal aliado militar de Damasco. [EFE] 

La junta militar de Birmania defiende que Rusia es "buena para la paz mundial" y justifica la invasión.- 

La junta militar birmana defendió el viernes que Rusia es "buena para la paz mundial" y ha justificado 

la invasión del territorio para "consolidar su soberanía". [EUROPA PRESS] 

Venezuela rechaza la aplicación de sanciones "ilícitas" contra Rusia.- El canciller de Venezuela, Félix 

Plasencia, rechazó el viernes la aplicación de las que denominó "sanciones ilícitas y ataques" contra 

Rusia, impuestas tras la invasión de Ucrania por parte de ese país. [SWISS INFO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden propondrá a la afroamericana Ketanji Brown Jackson para el Supremo.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, propuso el viernes a Ketanji Brown Jackson, jueza de la Corte de 

Apelaciones del Distrito de Columbia, como nominada para ocupar la vacante del Tribunal Supremo 

del país, cumpliendo así con su promesa de elegir para este puesto a una afroamericana. [EFE, 

FRANCE 24, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST] 

CORONAVIRUS 

Los CDC eliminan su recomendación de usar mascarillas en espacios interiores para la mayoría de 

población del país.- Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas 

en inglés) aliviaron el viernes las directrices federales sobre el uso de mascarillas en espacios interiores 

para protegerse de la transmisión del Covid-19, levantando así esta medida de precaución en la 

mayor parte de los condados del país. [TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

La pandemia que golpeó a Latinoamérica más que a ninguna otra región.- La llegada de la 

enfermedad a Latinoamérica, tras varios casos continentales antes en EE.UU. y Canadá, fue uno de 

los motivos que llevó a la Organización Mundial de la Salud (OMS) a la declaración de la pandemia 

apenas 15 días después, el 11 de marzo. [EFE] 

COSTA RICA 

El proyecto de cannabis medicinal queda a un paso de ser ley en Costa Rica.- El proyecto de ley que 

busca habilitar la marihuana medicinal en Costa Rica quedó a un paso de convertirse en ley cuando 

el Congreso lo aprobó en la primera de dos votaciones requeridas. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

COLOMBIA 

La UE está preocupada por la violencia de cara a las elecciones en Colombia.- La Misión de 

Observación Electoral (MOE) de la Unión Europea (UE), que se encuentra desplegada por primera 

vez en Colombia, se mostró el viernes preocupada por el impacto que la violencia pueda tener en 

las elecciones legislativas del próximo 13 de marzo y en las presidenciales de mayo. [EFE] 

La sociedad civil pide cese al fuego para aliviar crisis humanitaria en Colombia.- Organizaciones 

sociales, políticos y académicos colombianos pidieron el viernes a los grupos armados ilegales un 

"cese al fuego" para aliviar las crisis humanitarias que dejan sus actos violentos, que se han 

intensificado en vísperas de las elecciones legislativas del próximo 13 de marzo. [EFE] 

ECUADOR 

Lasso dice que sectores políticos buscan desestabilizar para lograr impunidad.- El presidente de 

Ecuador, Guillermo Lasso, advirtió que ciertos sectores políticos buscan una desestabilización para 

conseguir sus objetivos de impunidad, en alusión al correísmo, que persigue censurar la actuación de 

la presidenta del Parlamento, Guadalupe Llori. [EFE] 
 

 

https://www.efe.com/efe/america/portada/biden-propondra-a-la-afroamericana-ketanji-brown-jackson-para-el-supremo/20000064-4748387
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20220225-kentaji-brown-jackson-jueza-corte-suprema
https://www.nytimes.com/live/2022/02/25/us/supreme-court-nominee-biden
https://www.washingtonpost.com/politics/2022/02/25/ketanji-brown-jackson-supreme-court/
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https://www.efe.com/efe/america/sociedad/la-sociedad-civil-pide-cese-al-fuego-para-aliviar-crisis-humanitaria-en-colombia/20000013-4748463
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EUROPA 

ALEMANIA 

Una corte alemana condena a un sacerdote por abusos a niñas.- Un tribunal alemán sentenció el 

viernes a un sacerdote católico a 12 años de prisión por una serie de abusos sexuales a menores a lo 

largo de varios años. [AP] 

Alemania alerta de un nuevo flujo migratorio procedente de Ucrania.- Las autoridades alemanas 

alertaron el viernes de que se ha registrado un flujo de migrantes procedentes desde Ucrania debido 

a la invasión rusa, tal y como ha confirmado la portavoz del Ministerio de Exteriores, Andrea Sasse. 

[EUROPA PRESS] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

El CICR avisa que Afganistán se acerca al "colapso total".- Destacados cargos del Comité 

Internacional de la Cruz Roja (CICR) y las principales agencias humanitarias de la ONU avisaron el 

viernes de que Afganistán se está acercando a toda velocidad al "colapso total" y al "desastre 

humanitario absoluto", provocados ambos en buena medida por la reducción de la ayuda 

internacional después de la conquista talibán del país en agosto del año pasado. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China responde a las críticas de Australia: las relaciones entre Pekín y Moscú "se desarrollan en base 

al respeto y beneficio mutuo".- Las relaciones comerciales que desarrolla Pekín con Moscú tienen 

como fundamento el respeto y beneficio mutuo, explicó el viernes el portavoz del Ministerio de 

Exteriores chino, Wang Wenbin, en respuesta a las palabras expresadas por el primer ministro 

australiano, Scott Morrison, quien criticó a China por no adherirse a las sanciones de Occidente contra 

Rusia. [RT] 

INDONESIA 

Sismo de magnitud 6,2 remece el oeste de Indonesia.- Un fuerte terremoto sacudió el viernes la costa 

de la isla indonesia de Sumatra, sembrando el pánico entre la población de algunas zonas de la isla, 

pero sin que se reportaran heridos ni daños graves hasta el momento. [AP] 

PAKISTÁN 

El primer ministro paquistaní emplaza a su homólogo indio a un debate sobre sus disputas históricas.- 

El primer ministro de Pakistán, Imran Jan, ofreció a su par indio, el primer ministro Narendra Modi, la 

posibilidad de mantener un debate televisado para resolver en público los largos conflictos históricos 

que enfrentan a ambos países y perviven en la actualidad, como demostró el propio mandatario 

paquistaní al lamentar que su país vecino está ahora mismo sometido a una "ideología loca y racista". 

[EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

CAMERÚN 

Secuestrados cinco trabajadores de MSF en el norte de Camerún.-  Al menos cinco trabajadores de 

Médicos Sin Fronteras (MSF) fueron secuestrados en una base de la organización no gubernamental 

en la ciudad camerunesa de Fotokol, situada en la Región Extremo Norte, según ha confirmado la 

propia ONG. [EUROPA PRESS] 

https://apnews.com/article/noticias-2b82455dc0768208de72fbdb40b1f694
https://www.europapress.es/internacional/noticia-alemania-alerta-nuevo-flujo-migratorio-procedente-ucrania-20220225151951.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-cicr-avisa-afganistan-acerca-colapso-total-20220225110916.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/421411-china-responder-criticas-australia-relaciones-rusia
https://apnews.com/article/noticias-2fa0467bbaf046c6fc814bd0aa75feae
https://www.europapress.es/internacional/noticia-primer-ministro-paquistani-emplaza-homologo-indio-debate-disputas-historicas-20220225115156.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-secuestrados-cinco-trabajadores-msf-norte-camerun-20220225195553.html
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MOZAMBIQUE 

El PMA investiga denuncias sobre supuestas peticiones de sexo a cambio de alimentos en el norte de 

Mozambique.- El Programa Mundial de Alimentos (PMA) anunció la apertura de una investigación en 

torno a las denuncias sobre las presunta peticiones de relaciones sexuales a cambio de la entrega 

de ayuda humanitaria en la provincia de Cabo Delgado, situada en el norte de Mozambique y 

sacudida por un repunte de los ataques yihadistas desde 2017. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Somalia anuncia un nuevo aplazamiento hasta el 15 de marzo de la fecha límite para terminar las 

parlamentarias.- El primer ministro de Somalia, Mohamed Husein Roble, anunció un nuevo 

aplazamiento de la fecha límite para concluir las elecciones parlamentarias en el país, que expiraba 

este mismo viernes, y ha resaltado que el proceso continuará hasta el 15 de marzo. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

El experto en DDHH de la ONU para Sudán visita el país africano y pide el fin del estado de 

emergencia.- El experto en Derechos Humanos de Naciones Unidas para Sudán, Adama Dieng, exigió 

a las autoridades sudanesas que pongan fin al uso excesivo de la fuerza contra los manifestantes, 

que levanten el estado de emergencia y garanticen investigaciones imparciales sobre Derechos 

Humanos. [EUROPA PRESS] 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-pma-investiga-denuncias-supuestas-peticiones-sexo-cambio-alimentos-norte-mozambique-20220225141139.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-somalia-anuncia-nuevo-aplazamiento-15-marzo-fecha-limite-terminar-parlamentarias-20220225112228.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-experto-ddhh-onu-sudan-visita-pais-africano-pide-fin-estado-emergencia-20220225055900.html
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